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Assaltantes invadem residência e roubam carro em Torres, mas acabam presos pela BM em Osório
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SEGURANÇA 

FONTE – Prefeitura de Torres
_______________________

O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
participou na terça-feira (25 de junho), 
da cerimônia de inauguração da Sala do 
Grupo de Força Tática de Torres. A so-
lenidade ocorreu no 3ª andar do Quar-

tel da Brigada Militar de Torres, na Av. 
Castelo Branco 1579, bairro Igra Norte. 
A iniciativa vem preencher demanda 
dos integrantes da Força Tática, que 
agora é contemplada com este espaço 
diferenciado. Na Sala, os policiais mili-
tares terão um ambiente de lazer e um 
espaço onde poderão planejar suas es-

tratégias e realizar 
treinamentos, para 
o enfrentamento 
dos desafios diários 
na promoção da se-
gurança pública em 
Torres. 

A solenidade foi 
muito prestigiada 
por representantes 
da Brigada Militar 
regional – incluindo 
o TC Cel Noé Jesus 
da Costa (Coman-

dante do 2º BPAT,) o Maj Fabio Hax Duro 
(Chefe da Agência Regional de Inteligên-
cia do CRPO Litoral) e Cap Roberta da 
Fontoura Pinheiro Beck (Cmt 1ª e 2ª CIA 
do 2º BPAT Capão da Canoa e Torres). 
Também presentes, a Dra Marilde Angé-
lica Webber Goldschmidt – do Fórum da 
Comarca de Torres, os vereadores Ra-
fael Silveira, (presidente da Câmara de 
Torres) e Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
Cel Paulo Benhur de Oliveira Costa (pre-
sidente do Consepro Torres), secretários 
municipais, representantes de entida-
des, policiais militares e civis, ativos e 
inativos e público em geral.

No término do evento foi descerrada 
placa com a nominata dos integrantes 
da Força Tática de Torres. Durante a ce-
rimônia que foi conduzida pelo coorde-
nador da Força, Sargento Cledson, foram 
homenageados os ex-integrantes desta 
fração da tropa. Na oportunidade, o 

prefeito Carlos Souza 
falou sobre a impor-
tância das forças de 
segurança em Torres, 
destacando que o me-
lhor encaminhamento 
para combater a crimi-
nalidade é a união dos 
poderes, como está 
ocorrendo em Torres.

Sobre o trabalho 
da Força Tática

O Grupo de Força Tática da 2ª Cia é 
uma fração da tropa, reforçada, trei-
nada e equipada para fazer frente às 
ocorrências ou situações que fogem 
da capacidade do policiamento do dia 
a dia. São ações de patrulhamento 
em locais de alta incidência criminal, 
ocorrências de roubo a banco, en-

frentamento ao crime organizado e a 
criminalidade violenta, operações de 
controle de distúrbios, ação emergen-
cial em estabelecimentos prisionais, 
reintegrações de posse, policiamento 
em eventos, escoltas, cumprimento 
de mandados judiciais, outras ocor-
rências ou situações que ultrapassem 
a capacidade do esforço em nível or-
dinário. 

Inaugurada Sala do Grupo de Força Tática da Brigada Militar em Torres
Na Sala, os policiais militares terão um ambiente de lazer e um espaço onde poderão planejar suas estratégias e realizar treinamentos, para o enfrentamento 

dos desafios diários na promoção da segurança pública em Torres.

A Polícia Federal (PF) realizou, nesta 
segunda-feira (24), a prisão de mais um 
suspeito envolvido no caso do assalto a 
um carro-forte no o Aeroporto Hugo Can-
tergiani, em Caxias do Sul, na Serra do RS. 
Esta é a quarta prisão preventiva relacio-
nada ao caso.

A investigação identificou e localizou 
o suspeito nas proximidades do municí-
pio de Torres, no Litoral Norte. As prisões 
preventivas foram realizadas por ordens 
judiciais despachadas pela 5ª Vara Fede-
ral de Caxias do Sul.

A Polícia Federal (PF) realizou, no sá-
bado (22), a transferência de três suspei-
tos. Eles vieram de São Paulo e do Paraná 
e foram escoltados até a Penitenciária Es-
tadual de Canoas. As prisões ocorreram 
na sexta-feira (21). Dois homens foram 
presos em São Paulo, em um carro, por-
tando mais de R$ 6 mil em espécie, se 
procedência comprovada, de acordo com 
a Polícia Rodoviária Federal.

Relembre o caso
Na noite da última quarta-feira (19), 

assaltantes armados com fuzis e disfarça-
dos de policiais federais, entraram no Ae-
roporto Hugo Cantergiani  (em Caxias do 
Sul) e atacaram o carro-forte. Segundo a 
polícia, depois da troca de tiros, os assal-
tantes fugiram para uma zona de matagal 
próxima ao aeroporto. Os homens teriam 
conseguido fugir com parte do dinheiro.

Na troca de tiros, duas pessoas fale-
ceram. Uma foi o policial militar Fabiano 
Oliveira, de 47 anos, atingido por um tiro 
de fuzil. Ele era segundo sargento e inte-
grava o 12º BPM, sendo que atuava na 

corporação havia 27 anos. Um dos assal-
tantes, que não teve a identidade divul-
gada, também morreu, baleado.

O carro-forte que foi alvo dos assal-
tantes faria o transporte de dinheiro que 
chegou ao RS na quarta-feira através do 
aeroporto de Caxias do Sul.O serviço ge-
ralmente é prestado no Aeroporto Sal-
gado Filho, em Porto Alegre. Contudo, o 
terminal da capital está fechado após ser 
atingido pela enchente.

A falsa viatura usada pelos assaltantes 
para entrar no aeroporto simulava veícu-

lo da Polícia Federal. O veículo foi encon-
trado e passou por perícia. (FONTE – G1 
RS)

Preso pela PF em Torres um dos suspeitos de assalto a carro-forte em aeroporto de Caxias

Em ação criminosa na ma-
drugada desta sexta-feira 
(21/6), dois homens roubarem 
uma residência na Praia Real 
(em Torres), levando dois te-
levisores e subtraindo da casa 
ainfa um veículo Cobalt, que 
utilizaram na fuga.

Pouco depois do crime a 
Brigada Militar foi acionada. 
Logo, Policiais do 8ºBPM re-
ceberam informações que o 
veículo estaria se deslocando 
pela BR-101. Próximo ao qui-
lômetro 87, em Osório, o carro 
foi abordado pela BM.

O condutor do veículo, um 
homem de 26 anos, com an-
tecedentes por homicídio, 

tráfico, roubo e porte ilegal 
de arma, estava junto com o 
passageiro, um homem de 
22 anos, com passagens por 
porte ilegal, tráfico, furto. No 
interior do veículo estavam os 

dois televisores roubados da 
residência.

A dupla foi presa em fla-
grante . O carro, os objetos 
foram recuperados e apresen-
tados na Delegacia de Polícia.
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com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS
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ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Por Fausto Júnior
______________

Na sessão da Câmara de Torres 
realizada na segunda-feira, dia 24 
de junho (dia de São João) o clima 
de “guerra fria” entre oposição e 
situação (geralmente utilizada ao 
longo das legislaturas) passou a 
ter clima mais quente, principal-
mente em ataques aos pré-can-
didatos que se apresentam para 
serem protagonistas das próxi-
mas eleições municipais. Talvez 
por ser o dia de São João (24/6) e 
a última sessão antes do recesso 

de inverno, “a fogueira foi acesa 
na sessão”. 

 O vereador Igor Beretta (MDB) 
utilizou seu espaço de partido,  
mas para falar de seu mandato 
dentro da sigla. Ele disse que ain-
da vai avaliar se irá tentar se ree-
leger ou ocupar qualquer posição 
em nome do MDB no pleito. E 
que é por isso que não tem parti-
cipado muito de eventos de orga-
nização de campanha, realizados 
pela agremiação em Torres.  “Sei 
que o processo vai ser sujo, jogo 
baixo, feito pelos velhos da políti-
ca”, afirmou, citar nomes a quem 

se referia. 
O vereador Jacó Miguel (PDT) 

também falou da administração 
atual (Governo Carlos Souza) ao 
criticar a falta de resolução dos 
pedidos de providência/ infor-
mação que ele faz – em especial 
dos torrenses de bairros; Jacó, 
inclusive, afirmou que poderia 
enviar processos de pedidos não 
respondidos ao Ministério Pú-
blico (MP). Ele tratou de criticar 
discursos de pré candidatos nas 
redes sociais. “Um pré candidato 
afirma que ama Torres... ama Tor-
res nada, ele ama o poder, ama o 

dinheiro!”, afirma.  A seguir, Jacó 
afirmou que infelizmente quem 
perde é a população com estas 

atitudes, quando para ele, “o go-
verno atual de não atende às de-
mandas do povo”. 

Falas sobre eleições ‘esquentam clima’ na 
Câmara de Vereadores em Torres

Vereadores da oposição questionam discursos de possíveis oponentes -  em alguns casos colocam em xeque suas próprias candidaturas no pleito de 2024. 
Vereadores governistas rebatem críticas

Vereador responsabiliza PA24h por morte de torrense 
O vereador Moisés Trisch (PT) 

também fez discurso de embate 
mais uma vez. Como oposicio-
nista ele recordou um caso re-
cente, da morte de um torrense 
da Vila São João que, conforme 
disse Moisés, teria acontecido 
por ‘falta de cuidados no atendi-
mento’ do Pronto Atendimento 
24h (equipamento vinculado a 

Prefeitura de Torres). “Terceiri-
zaram o PAe estão fazendo com 
que a população de Torres sofra 
com isto”, desabafou o oposicio-
nista.  Ele a seguir se referiu a 
uma “fala” de um pré-candidato 
a prefeitura, que (conforme Moi-
sés) estaria afirmando que a sua 
pré-candidatura seria um sonho 
pessoal, ironizando que o mes-

mo discurso usou a palavra EU e 
a palavra e MINHA várias vezes: 
na opinião de Moisés, uma con-
fissão da POSSE buscada pelo 
pré-candidato, ao invés da bus-
ca das  vontades coletivas dos 
torrenses. Moises também disse 
em seu discurso na tribuna que 
“não sabe se vai dar continuida-
de a sua disponibilização como 

pré-candidato a prefeito pelo 
PT na eleição. “Tá difícil deste 
jeito manter a candidatura, sem 
dinheiro, sem apoio e ninguém 
ajuda!”, disse.  

Já vereador Dilson Boaventura 
(MDB) reclamou sobre o proces-
so político atual e as possibilida-
des do vereador poder agir em 
favor das promessas feitas aos 

seus eleitores. Dilson também 
afirmou que pensou em sair da 
corrida eleitoral deste ano para 
se reeleger, mas a seguir afirmou 
que repensou a situação: “Resol-
vi ficar porque, se está difícil com 
nossa presença, ficará mais difí-
cil ainda com nossa desistência”, 
disse.  A seguir disse que vai con-
correr a reeleição. 

PA foi desvinculado do hospital no governo do PT, ressalta Rafael
O presidente da Câmara Mu-

nicipal de Torres, vereador Rafael 
Silveira  (PSDB) mais uma vez foi à 
tribuna para defender o governo 
municipal. Rafael respondeu as 
críticas do vereador Moisés so-
bre a o Pronto Atendimento 24h.  

“Sou contra a desvinculação do 
PA do hospital, muitos pacientes 
ficam em uma espécie de pin-
gue-pongue entre os dois atendi-
mentos. Lembro que foi durante 
o governo do PT (2013/2016) que 
foi  desvinculado o atendimento 

do Pronto Atendimento do aten-
dimento junto ao Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes”, disse 
ao responder a falta de eficácia 
reclamada pelo opositor Moisés. 

O vereador Gimi (PP), a seguir 
também respondeu ao ataque à 

administração municipal  e aos 
pré-candidatos da situação (PP e 
PSDB) que estão se apresentan-
do. “É muito fácil fazer candida-
tura batendo em outra”, disse. 
“Não ter dinheiro é um dos vá-
rios problemas de todos. E não 

é justo acusar pessoas como os 
empresários íntegros, reconheci-
dos na cidade, de suas vontades 
e posicionamentos”, sentenciou 
o vereador sobre candidaturas, 
sugerindo que isto é a democra-
cia.   

Por Maiara Raupp 
(Gabinete Ver. Carla Daitx)
_____________________

Imagina poder marcar uma consul-
ta médica pelo seu celular em meio a 
sua rotina corrida? Não precisar en-

frentar filas para agendar um exame 
ou o transporte para os atendimentos 
de saúde fora do município? Em bre-

ve isso será possível por meio 
de um aplicativo de saúde que 
está em fase de contratação 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde, a partir de uma indica-
ção de emenda impositiva da 
vereadora Carla Daitx, no valor 
de R$ 125 mil.

“Implantar um aplicativo 
que permitirá aos usuários o 
agendamento online dos di-
versos serviços de saúde ofer-
tados no município de Torres, 
trará agilidade e facilidade no 
atendimento, evitando filas 
nas Unidades de Saúde e des-
locamentos desnecessários 
por parte dos pacientes”, ga-
rantiu a vereadora.

Além de marcação de con-

sultas, o aplicativo disponibili-
zará agendamento de exames, 
controle de medicamentos, re-
novações de receitas médicas, 
agendamento de viagens para 
fora do município, dentre outros 
serviços.

O aplicativo também é 
de suma importância para o 
aproveitamento de vagas dis-
poníveis, devido ao número 
expressivo de desistências dos 
pacientes, deixando o tempo do 
profissional ocioso, sendo que 
há filas de espera para atendi-
mento. A ferramenta permite a 
confirmação do atendimento, além do 
cancelamento em caso de desistência, 
alerta de agendamentos e orientações 
para preparo antes da realização de 
exames.

“A tecnologia desempenha um pa-
pel cada vez mais importante na trans-

formação da saúde pública, fornecen-
do ferramentas e soluções inovadoras 
para enfrentar os desafios da área. 
Precisamos aproveitá-la. Esse aplicati-
vo, além de melhorar a qualidade de 
vida da população, reduzirá a incidên-
cia de doenças e otimizará a gestão 
dos serviços de saúde”, concluiu Carla.

Serviços de saúde de Torres poderão ser 
agendados por meio de aplicativo em breve

Vereadora Carla Daitx indicou recursos para a aquisição desta ferramenta, que trará agilidade e facilidade para os usuários.
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Torrense Lais Pinho consagra-se hexacampeã do 
Campeonato Brasileiro Feminino de Balonismo

Lais Pinho, de Torres, venceu 
o Campeonato Brasileiro Femi-
nino de Balonismo 2024, reali-
zado em Rio Claro, São Paulo. 
A competição durou três dias 
- entre sábado (22), e segun-
da-feira (24) - e contou com a 
realização de 20 tarefas. Entre 
as tarefas finais, estavam anun-
ciados o Alvo Declarado pelo 
Piloto, Fly In, Tarefa em 3D, Fly-
-On, além de três Alvos Decla-
rados pelo Juiz.

Lais, que já havia conquis-
tado os títulos de 2019, 2020, 
2021, 2022 e 2023, agora soma 
seis campeonatos nacionais 
consecutivos. A atleta torrense 
é a maior vencedora da história 
da competição.

O segundo lugar ficou com 
Giulia da Luz, também de Tor-
res. A terceira posição foi ocu-
pada por Flavia Souza, com-
pletando um pódio dominado 
por atletas da mesma cidade. 

Adriane Ril, de Praia Grande, 
Santa Catarina, finalizou a com-
petição na quarta colocação.

Com a conquista de Laís, 
Torres consolida sua posição 
de destaque no cenário do ba-
lonismo competitivo nacional 
em 2024. Isso porque Laís se 
junta ao piloto João Vitor Justo 
– que recentemente sagrou-se 
Campeão Brasileiro de Balonis-
mo. (Com informações de Blog 
do Balonismo)

Deputado federal Pedro Westphalen  encaminha 
emenda de R$ 250 mil para Hospital de Torres

Em visita a Torres na manhã 
de terça-feira (25/06) o depu-
tado federal Pedro Westphalen 
(PP) repassou recursos de emen-
da parlamentar de R$ 250 mil 
para o hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes. Na ocasião, o 
deputado estava acompanhado 
do prefeito Carlos Souza e do ve-
reador (e solicitante do recurso) 

Gimi Vidal (PP). 
Após conversarem sobre as 

obras em andamento em Torres 
e outras questões pontuais da ci-
dade, o prefeito acompanhou o 
deputado e assessores ao HNSN 
para entrega do documento à 
direção. No hospital, foram rece-
bidos pelo diretor técnico Fabio 
Amoretti, também vice-prefeito 

de Torres.
 Conforme informa a assessoria 

do vereador Gimi Vidal, “com este 
valor, o deputado Westphalen 
já repassou um montante de R$ 
1,25 milhão ao hospital neste úl-
timo período, a pedido do mesmo 
vereador. "Muito importante a 
visão do deputado, que sabe que 
em Brasília nossos impostos preci-

sam voltar em forma de emenda", 
reforça Vidal. Gimi é figura partici-
pativa na busca de mais recursos 
federais e estaduais, em Torres 
e no litoral norte, para melhora 
nos atendimentos locais de saúde 
(evitando viagens a Porto Alegre, 
por exemplo). E o aumento de for-
ça financeira ao HNSN é uma das 
formas de isto acontecer. 

Articulação foi realizada pelo gabinete do Vereador Gimi, que luta para melhorar nível de atendimento de 
média e alta complexidade em saúde na região
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Reclamar que não quer entrar 
na política, porque ninguém co-
opera financeiramente no Brasil, 
chega a ser uma ofensa, penso 
eu.... Com os BILHÕES do fundo 
eleitoral que estará sendo dispo-

nibilizado para os partidos neste 
pleito, por exemplo, a verba para 
campanhas de prefeitos e para ve-
readores só não bastará se os par-
tidos não quiserem dar dinheiro 
para os nomes ofertados, o que é 

legítimo dentro 
da democracia. 
Ou não? 

R e c l a m a r 
que não tem 
dinheiro, inclu-
sive em qual-
quer profissão, 
se trata de uma 
reclamação in-
fantil, porque 
ninguém é obri-

gado a trabalhar numa profissão: 
trabalho porque escolheu ela. 
Pode trocar... 

Somente quem recebe dinhei-
ro fixo mensalmente (em alguns 
casos, de mais de uma fonte dos 
cofres públicos) consegue ver a 
normalidade de reclamar que 
não tem dinheiro para apoiar seu 
trabalho. E o pior é que no Brasil 
tem muitos casos deste tipo, uma 
pena... O sistema de estabilidade 
e garantias de recebimento de 
salário eternos do funcionalismo 
têm mazelas. Uma delas e esta, a 
eterna sensação de dependência 
de muitos que optam pela profis-
são. 

SÓ COM CONCURSO PÚBLICO!

Os vereadores Rogerinho (PP) e Igor 
Beretta defendem que deva ser feita 
uma lei que limite o número de joga-
dores de futebol, moradores de outras 

cidades, nas equipes de Torres que 
participam do campeonato Municipal 
(organizado pela prefeitura e pela Liga 
de Futebol de Torres). Concordo, mas 
não precisaria ser lei.... penso...

Se houvesse glorificação das equi-
pes que utilizassem somente torrenses 

em seus quadros, mas glorificação por 
usar este fator como ingrediente mo-
tivador, para que os times superassem 
outros que possuem pessoas de fora, 
talvez a maioria dos clubes locais utili-
zassem o máximo de atletas locais em 
suas equipes, sem necessidade de lei. 

Penso eu, humildemente, que se 
a Seleção Brasileira de Futebol con-
vocasse para seu time somente jo-
gadores que estão jogando no Brasil 
e utilizasse isto como motivação nas 
competições, nosso time seria muito 
mais aguerrido e teria um diferencial 

competitivo que não poderia ser usu-
fruído por outras seleções, que não 
têm somente atletas atuando no seu 
país de origem, o que pode gerar clima 
de vencedor quase inalcançável.  Isto é 
patriotismo... Muito saudável se usa-
do para a paz.  

PATRIOTISMO EM DEBATE NO FUTEBOL EM TORRES

 Vereador criticar o secretário de 
obras, para conseguir que o próprio 
secretário de obras atenda demanda, 
é uma ‘quase coerção’ antiga, forma 
de obtenção de ativos políticos (aten-
der pedido de eleitor ou de foco de 
votos). Secretário de Obras atender 
pedido de vereador (a mando supe-

rior) também é a forma mais antiga 
de políticos conseguirem votos em 
projetos de lei na Câmara, ou con-
seguirem ‘calar a boca’ de vereador 
reclamão. 

Como dizia o ex-vereador Queixo, 
“buracos estão esperando espaço, na 
calçada,  para irem para a rua,  de tan-

tos buracos  que existem na rua”. É o 
mesmo que digo... 

 -  Estas manobras políticas de ve-
readores são mais antigas que rascu-
nho do 1º testamento.

Isto sugere que nunca se saberá 
se tem muito buraco nas vias como 
reclamam vereadores, assim como 

nunca saberemos se os buracos nas 
vias são normais por conta da falta 
de reclamação de vereadores junto 
ao secretário de obras. Secretário de 
Obras em prefeitura é como saco de 
treinamento de boxeador. Coitados... 
Deveriam ganhar mais, por insalubri-
dade e periculosidade. 

 SECRETÁRIOS DE OBRAS: UM “ALVO ANTIGO”!

Os vereadores de Torres Igor Beret-
ta (MDB), Dilson Boaventura (MDB) 
e Moisés Trisch (PT) utilizaram seus 
espaços de tribuna para dizerem que 
pensam (ou já pensaram) na hipótese 

de não concorrer na eleição de outu-
bro deste ano. Moisés, inclusive, já  
havia antes anunciado sua pré-can-
didatura à prefeitura (mas agora diz 
que está tendendo menos a isso)...

Pode ser que os anúncios sejam 
efetivamente sinceros, onde os recla-
mes são sobre certa injustiça do am-
biente de disputa política, reclamado 
por todos eles. Mas pode ser também 

uma jogada, normalmente usual nes-
te próprio ambiente, que utiliza àque-
la máxima antiga de “atirar verde para 
colher maduro”. Remete a seus par-
tidos e partidos outros que estarão 

no certame, visando uma conquista 
de uma posição “mais confortável” 
ou competitiva no jogo eleitoral que, 
parece, iniciou de vez com o início do 
segundo semestre. Olho no lance! 

DESABAFO OU “JOGADA POLÍTICA”?

OPINIÃO

Em tempos de eleição, o debate pas-
sa pela discussão que parece “sexo dos 
anjos”, que é o embate entre direita e 
esquerda... Um deles é o de discutir se 
os governos deveriam investir mais na 
estrutura social do que na economia, e 
vice-versa (Esquerda X Direita). O que 
penso que é sempre bom explicar ou 

“desenhar”, para que os leigos entendam 
os fundamentos. 

Em um local onde não existe sobra or-
çamentária (como Torres e a maioria dos 
municípios e países), a direita aposta que, 
ao investir na força econômica, como 
no ambiente de Turismo, por exemplo, 
o gestor acaba gerando dividendos so-

ciais, para os pobres e para os ricos. São 
empregos, é aumento de circulação de 
moeda (divisas) que faz com que o local 
cresça economicamente. Já a esquerda 
aposta que o certo é investir nas pesso-
as, no atendimento dos que têm menos 
dinheiro, para que estes possam ter mais 
chances competitivas no “jogo da vida” - 

através de recursos para adquirir conhe-
cimento, conforto e saúde, por exemplo. 
Quando isto ocorre, efetivamente existe 
mais casas para os sem teto, mais comi-
da para os que tem fome, mais saúde 
para os desassistidos etc.

Só que a origem dos recursos é que é 
o ponto... Não dá para tirar dos ricos para 

dar para os pobres (esquerda), se não há 
ambiente para que os ricos continuem 
produzindo dinheiro para que o governo 
retire deles e dê aos pobres. Ou seja: não 
existe milagre, penso eu. Quando se bus-
ca uma política pública sem providenciar 
sua sustentabilidade, o futuro é o déficit 
e a falência de TODOS. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

INVESTIR NOS BAIRROS OU NA ECONOMIA?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Dona Ingrid Emmer, que foi presi-
dente do Conselho do Idoso por vários 
anos, participava de vários outros con-
selhos de Saúde e Ação Social da cidade, 
além de estar presente na maioria dos 
atos de implantação ou divulgação de 

políticas públicas sociais de Torres, está 
internada em uma Casa de Permanência 
de Idosos local. Parece que em fase de 
recuperação de uma crise de saúde, que 
teria gerado a falta de defesa do orga-
nismo – e a falta de mais cuidados gerais 

em prol dela mesma acabou agravando 
sua condição. 

Tomara que se recupere e volte à sua 
bonita posição na sociedade, fazendo 
o papel de incluir a sabedoria dos ido-
sos nos debates destas demandas, nos 

quais Ingrid era uma espécie de “sindi-
calista dos direitos morais” que a socie-
dade tem, principalmente em prol dos 
idosos (idosos como ela é, mas que não 
estava demandando, ainda – pelo me-
nos visivelmente). Mas tomara que não 

seja a ironia do destino em mostrar, de 
forma prática, a necessidade de mais 
atenção das famílias aos idosos, atenção 
que ela mesmo poderia estar precisan-
do e pedindo (sem pedir), mesmo que 
socialmente se mostrasse tão forte.  

SUBSÍDIOS SINDICAL OBTIDO PELA SINDICALISTA?
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Na segunda-feira (24 de junho), 
a Câmara de Vereadores de Torres 
realizou uma sessão solene para fa-
zer a entrega de títulos de cidadão 
honorário e cidadão emérito a di-

versas personalidades locais.  Certi-
ficados entregues são oriundos de 
indicações requeridas por verea-
dores desta legislatura, através de 
projetos de lei aprovados pela ple-

nária da Câmara.  As indicações são 
feitas pela ótica do proponente (ve-
reador) sobre a  biografia dos ho-
menageados, que por sua história 
e atuação foram considerados rele-

vantes no município de Torres. São 
casos de pessoas da alta sociedade 
e casos de pessoas mais simples, 
num processo humanístico, propi-
ciado pela “Casa do Povo” (Câmara 

Municipal). 
No evento que durou aproxima-

damente duas horas e as acomoda-
ções da Câmara ficaram totalmente 
lotadas por parentes e admirado-
res dos homenageados que foram, 
pela ordem nominada pela Câmara 
Municipal os seguintes: 

CIDADÃO HONORÁRIO
Ademar Manoel Ricardo – propo-

sição do vereador Dilson Boaventura 
(MDB).

Sérgio Luís Höpner – proposição 
do vereador Gibraltar Vidal (PP).

Paulo Ricardo de Oliveira – propo-
sição do vereador Jacó Miguel Zeferi-
no (PDT).

Marcelo Araujo Simões – propo-
sição do vereador Luciano Raupp 
(PSDB).

Arlindo Teixeira – proposição do 
vereador Fabio da Rosa (PP).

Julio Agápio da Silva – proposi-
ção do vereador Vilmar dos Santos 
Rocha (União Brasil).

CIDADÃO EMÉRITO
Laurinei Monteiro Rodrigues – 

proposição do vereador Silvano 
Borja (Podemos).

Renilda Fernandes da Silva Ca-
povilla – proposição do vereador 
Cláudio Freitas (Republicanos).

Dr. Flávio da Silva Cardoso – pro-
posição do vereador Moisés Trisch 
(PT).

Osmar Pinto de Souza – proposi-
ção da vereadora Carla Daitx (PP).

Hélio Krás Borges – proposição 
do vereador Rogério Evaldt Jacob 
(PP).

SOCIAL

Vereadores concedem títulos de cidadão honorários 
e emérito para personalidades de Torres

Legisladores mostram sua característica ao homenagear dos escolhidos por eles. Empresários e empreendedores da cidade, promotores de justiça, 
agentes públicos e cidadãos atuantes na comunidade receberam a honraria

TORRES - O Centro de Referência 
da Mulher Pricila Selau oportunizou, 
nos dias 25 e 26 de junho, duas ofi-
cinas, com o objetivo de promover o 
trabalho social para fortalecer rela-
ções familiares, dar autonomia finan-

ceira, empoderamento, e, além disso, 
busca integrar e trocar experiências 
entre as participantes, valorizando a 
vida em coletividade.

Na manhã do dia 25, aconteceu a 
oficina de massa para pastéis, condu-

zida pelas voluntárias Altair Schneider 
Scheffer e Roselúcia Siviero Ribeiro. A 
massa de pastel feita artesanalmente 
oferece um custo-benefício significa-
tivo. É uma oportunidade que permi-
te não apenas economizar nos custos, 
mas também entregar um produto de 
qualidade que encanta as pessoas 
que apreciam itens menos industria-
lizados.

Na tarde do dia 26, aconteceu a 
oficina de pão de milho com a vo-
luntária Viviane Franca Campos Me-
nezes, que faz parte da proposta de 
panificação para o ano de 2024.

A secretária de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Helvia Sanae 
Mano, agradece às voluntárias que 
fazem parte da campanha permanen-
te da Secretaria “Doe Tempo e Doe 
Amor”. Pois são estas voluntárias que 
oportunizam experiência, conheci-
mento e trocas às mulheres. “Somos 

apenas uma ponte para isso aconte-
cer”, diz a secretária.

As mulheres interessadas em par-
ticipar das próximas oficinas, deverão 

se inscrever através do WhatsApp 51 
99456 1977. Podem também deixar 
seus nomes em lista de espera, até a 
próxima turma abrir.

Para capacitar mulheres, CRM promoveu oficinas 
de massa para pastéis e pão de milho

Vereador Gimi (e) indicou Sérgio Höpner - “Sergio das Bandeiras” (d) 
pela capacidade do cidadão, mesmo sem maiores posses, executar ações 

em prol de Torres 

Carla Daitx indicou o empresário Osmar Pinto, nascido fora, mas 
que foi um dos que inaugurou a atividade de corretagem imobiliária na 

cidade, com sucesso e credibilidade

Silvano Borja (d) indicou o empresário Laurinei Rodrigues (Nei) diretor 
proprietário da Monte Belo Construtora

Rogerinho (e) indicou Hélio Krás Borges, proprietário da Krás Borges 
Construtora e Incorporadora 
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Matheus e Bombeiro França anunciam
carta-compromisso em prol da saúde dos torrenses

Na quarta-feira (26), Matheus 
Junges e Bombeiro França, pré-
-candidatos   a prefeito e Vice de 
Torres na eleição de outubro, lan-
çaram nas redes sociais uma car-
ta-compromisso com quatro pon-
tos sobre a saúde dos torrenses.

Entre os compromissos assumi-
dos estão a municipalização plena 

do sistema municipal de saúde; a 
luta pelo Hospital Regional de Tor-
res;  dentre outras. 

A carta foi recebida na quin-
ta-feira pelo diretor técnico do 
Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes, Fábio Amoretti, e pelo 
presidente do Conselho Municipal 
de Saúde, dr. Francisco Pereira. 

"Saúde é um assunto muito im-
portante e tem que ser encarado 
com compromisso e seriedade, 
por isso fizemos essa carta, assu-
mindo a responsabilidade de lutar 
por essa pauta tão valiosa", desta-
cam Matheus e França. 

Confira a carta-compromisso 
na íntegra:

CARTA-COMPROMISSO COM 
A SAÚDE DOS TORRENSES

COMPROMISSO 01. MUNICIPA-
LIZAÇÃO PLENA DO SISTEMA MU-
NICIPAL DA SAÚDE

Trabalhar junto à comunidade 
de Torres, representada pelo Con-
selho Municipal da Saúde, com a 
Secretaria Estadual da Saúde/RS 
e com o conjunto dos municípios 
que compõem a Região 5 de Saú-
de - Belas Praias, no sentido de 
habilitar o município no Nível de 
Gestão Plena da Saúde, como for-
ma de ampliar os recursos da área 
e também ter o protagonismo da 
Política de Saúde da Cidade.

COMPROMISSO 02. HOSPITAL 
REGIONAL DE TORRES

Articular com os municípios da 
Região e com a Secretaria Estadu-
al da Saúde/RS e o Ministério da 
Saúde para que o Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes seja ha-

bilitado e financiado ao nível de 
Hospital Regional, com a amplia-
ção de Especialidades e do nível 
de complexidade do Hospital.

COMPROMISSO 03. UPA TOR-
RES

Trabalhar junto à Secretaria 
Estadual da Saúde/RS e ao Minis-
tério da Saúde para a construção 
e habilitação de uma Unidade de 
Pronto Atendimento na cidade, 
garantindo o acesso ao atendi-
mento de média complexidade à 
nossa população.

COMPROMISSO 04. ATENÇÃO 
PRIMÁRIA DE VERDADE

Dos sete Indicadores da Aten-
ção Primária do Município de 
Torres, estabelecidos pela Política 
Nacional de Atenção Primária do 
Ministério da Saúde, Torres está 
com três indicadores abaixo da 
meta mínima: Acompanhamento 
dos Hipertensos (Através da aferi-

ção da Tensão Arterial - Pressão); 
Acompanhamento dos Diabéticos 
(Controle da Glicose no Sangue); 
Cobertura Vacinal PÓLIO (paralisia 
infantil) Pentavalente.

Entendemos que a atenção Pri-
mária em Saúde, como o nome já 
diz, é responsabilidade primeira 
do Município, pois essa atenção 
previne doenças importantes 
que causam a maioria dos óbitos 
em nossa cidade, assim como a 
vacinação é direito inviolável das 
crianças Torrenses.

Dessa forma, vamos IMPLE-
MENTAR UMA SAÚDE de qualida-
de na Cidade, investindo na qua-
lificação e ampliação da Atenção 
Primária. Tudo começa com Agen-
tes Comunitários de Saúde valori-
zados e servindo como elo entre a 
Secretaria da Saúde e as famílias 
da nossa cidade!

CRIAREMOS UM AMPLO PRO-
GRAMA DE VACINAÇÃO, para re-

cuperar todos os índices de cober-
tura vacinal da nossa cidade.

INVESTIREMOS NA AMPLIA-
ÇÃO E CAPACITAÇÃO DAS EQUI-
PES DE AGENTES COMUNITÁRIOS 
DE SAÚDE E DA ESTRATÉGIA DE 
SAÚDE DA FAMÍLIA, oferecendo 
a cobertura necessária, além de 
garantir às equipes condições 
adequadas para o melhor aten-
dimento às famílias torrenses. 
Dessa forma, os torrenses terão 

acesso fácil e rápido para os cui-
dados básicos de saúde, medidas 
de prevenção e tratamento, com 
olhar especial aos hipertensos, 
diabéticos, idosos, acamados, 
pessoas com mobilidade reduzi-
da, gestantes e crianças.

Torres, 26 de junho de 2024 

Matheus Junges (Pré-candida-
to a prefeito) .Bombeiro França 
(Pré-candidato a vice-prefeito)

A Bolívia revive um pesadelo recorrente. Tentativa de golpe militar, 
entretanto, com tanques cercando Palácio de Governo, naufragou. O 
Presidente Luis Arce não se intimidou diante da soldadesca. Chamou 
o povo para as ruas e desceu as escadarias para enfrentar os golpis-
tas.  Passou uma descompostura no Chefe do Exército, Juan Zúñiga, 
na frente dos assessores, dos soldados rasos e oficiais seguidores e o 
prendeu em praça pública. A União Europeia, a Organização dos Esta-
dos Americanos e o governo brasileiro repudiaram imediatamente a 
tentativa de golpe militar. Lula telefonou para a presidente de Hondu-
ras, Xiomara Castro, propondo uma reunião extraordinária da Comu-
nidade de Estados Latino-Americanos e Caribenhos (Celac). A reunião, 
marcada para esta quinta-feira (27), visou emitir uma declaração con-
junta dos países da região condenando a tentativa de ruptura demo-
crática na Bolívia.

O Presidente Biden, depois de algum tempo, tempo a condenou. 
Tendo percebido, aliás, sinais de sabotagem dos Estados Unidos à sua 
gestão, sobretudo diante da questão do lítio, abundante no país, Arce 
convocou representante da Casa Branca em La Paz dias antes da ten-
tativa de golpe. Convocando a encarregada de negócios americana, 
Debra Havia, para uma reunião a portas fechadas. Parece que resul-
tou.

OPINIÃO - Frustrada tentativa de 
golpe na Bolívia

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm Milei, Presidente Argentino, calou-se. No fundo, torceu pelo sucesso do golpe. 
No Brasil, o deputado federal Ricardo Salles, bolsonarista de carteirinha, ‘ex-Si-
nistro’ do Meio Ambiente notabilizado pelo estímulo ao estouro da boiada na 
Amazônia, até regozijou-se com  o golpe. Agora, certamente, terá que se expli-
car ao Conselho de Ética da Câmara dos Deputados...

=Afinal, as tropas recuaram, o que sinalizou o fracasso do movimento antide-
mocrático. 

A Bolívia conheceu inúmeros golpes na sua vida republicana. Ganhou alguma 
tranquilidade e prosperidade depois da vitória de um líder indígena: Evo Mo-
rales. Justifica-se: Grande parte da população boliviana é indígena ou mantém 
estreitos laços com as comunidades indígenas. Nada mais justo do que um de 
seus líderes governe o país. Quando saiu do Governo, acossado pela direita, 
houve nova tentativa de golpe, felizmente contigo. Agora, tendo a frente do 
Governo um de seus seguidores, o golpismo ressurge no país Andino. 

Um dos problemas da Bolívia é sua divisão entre o altiplano, majoritariamente 
indígena e a planície que se estende em torno de Santa Cruz de la Sierra, vizinha 
ao Brasil, mais ocidentalizada. Por várias vezes, esta região já tentou se separar 
do altiplano, sem êxito, mas continua sempre em ferrenha oposição à La Paz. 

O ocorrido na Bolívia é uma advertência aos democratas latino-americanos. O 
ex-Chanceler Celso Amorim alerta: - “Essa tentativa falhou, mas podem ocorrer 
outras”.A Bolívia é um país que tem sido fracionado entre as forças populares. 
Tem que tomar muito cuidado".  Celso Amorim destacou ainda a importância 
das relações entre Brasil e Bolívia, mencionando as compras de gás natural e a 
iminente adesão plena da Bolívia ao Mercosul. No entanto, ele fez uma ressalva: 
“tudo isso só funciona na democracia".

Aqui, a lembrança do velho ditado: Quem vê as barbas do vizinho arder, põe 
as suas de molho... O nazi-fascismo não morreu com Hitler, em 1945. Virou um 
fantasma com novas roupagens sempre à espreita do ressurgimento. Mas como 
dizia a velha UNIÃO DEMOCRÁTICA NACIONAL – UDN, numa época em que abri-
gava um direita esclarecida e que  se pretendia defensora da democracia: “ O 
preço da liberdade é a eterna vigilância”. Ó tempos!
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Torres teve carreata para homenagear João Vitor 
Justo, Campeão Brasileiro de Balonismo

A comunidade de Torres presti-
giou uma carreata realizada no dia 
21 de junho, em homenagem a João 
Vitor Justo, o piloto torrense João do 
Balão – que sagrou-se Campeão do 
Campeonato Brasileiro de Balonis-
mo. A carreata foi promovida pela 
Secretaria de Turismo de Torres e 
a Federação Gaúcha de Balonismo 
(FGB), em comemoração ao título, 
conquistado recentemente em Boi-
tuva – SP. Ao longo do trajeto, João 
Vitor recebeu o carinho da popula-
ção, por meio de aplausos e cumpri-

mento.
A saída da carreata foi do Parque 

do Balonismo, às 15h, em direção à 
Praça Borges de Medeiros, na Prai-
nha. Entre muitas presenças, a ini-
ciativa contou com a participação do 
prefeito Carlos Souza, do secretário 
de Turismo, Dérick Machado, do pre-
sidente da Federação Gaúcha de Ba-
lonismo, Rogério Daitx, toda a equi-
pe do João do Balão, a presidente 
do Conselho Municipal de Turismo, 
Patrícia Cândido de Souza, familiares, 
pilotos e entusiastas do balonismo.

Campeonato Municipal de Futebol de Campo iniciou neste domingo (23) em Torres

Vila Nova é campeão da Recopa Torres de Futebol 2024

Iniciou nesse último domingo, 
23 de junho, o Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo 2024, 
no Campo do São Brás, às 15h. E 
logo já teríamos o confronto que 
valia a Recopa Municipal – em 
confronto entre o atual campeão 
da Primeira Divisão em 2023, São 
Brás, recebendo o Vice-Campeão 
da segunda divisão em 2023, Vila 
Nova. O resultado foi São Brás 0 x 
3 Vila Nova e o Vila se sagrou cam-
peão da Recopa 2004. Márcio Sou-
za, do Vila Nova, foi o destaque da 
Final – marcando dois gols (o outro 
foi de Lucas Silva). 

No jogo dos Aspirantes, um pou-

co antes às 13h, o resultado foi de 
São Brás 0 x 1 Vila Nova - com gol 
de Diogo Alexandre.

A abertura do Campeonato con-
tou com a participação do prefeito 
Carlos Souza que disse estar feliz 
em dar o ponta pé inicial na ativi-
dade que provoca a confraterniza-
ção do esporte com a comunidade. 
Desejou uma competição justa e 
que o Campeonato seja um entre-
tenimento para a família torrense.

Além do público em geral pre-
sente no Campo do São Brás, tam-
bém participaram da abertura do 
Campeonato, o presidente da Liga 
de Futebol Torrense- LIFT, Osvalete 

Martins; o Che-
fe de Gabinete, 
Douglas Martins 
Rocha; os secre-
tários municipais, 
da Cultura e do 
Esporte, João Ale-
xandre Negrini, 
do Turismo, Dé-
rick Machado; a 
Procuradora-Ge-
ral do Município, 
Pâmela Souza; os 
vereadores Igor 
Beretta, Luciano 
Raupp e Fábio da 
Rosa.

Calendário dos próximos jogos
A realização do Campeona-

to é da Prefeitura de Torres por 
meio da Secretaria de Cultura e 
do Esporte com apoio da Liga de 
Futebol Torrense – LIFT.  Oito clu-
bes vão participar da competição, 
sendo está a disposição. Grupo A 
– São Brás, Vila Nova, Meia Boca 
e ADEM; Grupo B – Boa União, 
Rola & Toca, Guarani e São João.

Os próximos jogos acontecem 
no dia 30 de junho, com a disputa 
dos aspirantes marcada às 13h e 
os titulares, às 15h. No dia 30/06 
vão ocorrer jogos em três campos 
simultaneamente. No Torren-
se, Adem X Meia Boca. No Boa 
União, Boa União X Rola e Toca; 
no Campo do Jacaré, Guarani X 
São João.

No dia 7 de 
julho, serão re-
alizados outros 
jogos em quatro 
campos. No São Brás, com São 
Brás X Adem; no Torrense, com 
jogo do Vila Nova X Meia Boca; no 
São João, com disputa entre São 
João X Boa União e no campo do 
CEI com jogo entre Rola e Toca X 

Guarani.
Já no dia 14 de julho, tam-

bém acontecem jogos novamen-
te quatro campos. No Torrense, 
Adem X Vila Nova; no São Jorge, 
disputa entre o Meia Boca e o 
São Brás; no São João, jogo entre 

o São João e o Rola e Toca e no 
campo do Jacaré, Guarani X Boa 
União.

A partir do dia 21 de julho ini-
ciam as semifinais. A previsão é 
de que o Campeonato encerre no 
dia 11 de agosto, Dia dos Pais.

“Sonho de criança, tornando-se realidade”
Conforme o piloto João Vitor 

Justo, “o título era um sonho de 
criança, tornando-se realidade”. 
João Vitor Justo é um apaixona-
do por balões desde pequeno e 
se tornou piloto aos 23 anos. Este 
título é um marco histórico para o 

balonismo do Rio Grande do Sul, 
especialmente para Torres, a Capi-
tal Brasileira do Balonismo. João do 
Balão é o primeiro piloto gaúcho a 
conquistar o título nacional. 

Para o prefeito Carlos, “é impor-
tante esta homenagem e reconhe-

cimento, valorizando as conquistas 
dos nossos cidadãos e forma de in-
centivar novos praticantes. Somos 

a Capital Nacional do Balonismo e 
agora temos o Campeão Brasileiro 
torrense”. O prefeito parabenizou 

João Vitor, que vem se destacando 
em todas as competições da moda-
lidade e ainda divulgando o municí-
pio nos eventos em que participa.

O Campeonato Brasileiro de Ba-
lonismo ocorreu entre a 11 e 16 de 
junho, em Boituva (SP). O piloto 
gaúcho conquistou pela primeira 
vez o título mais importante da 
modalidade no país. Na segunda 
posição ficou Markus Kalousdian, 
de São Paulo, e na terceira posição, 
Fabio Pascoalino, de Itupeva (SP). O 
Campeonato contou com a partici-
pação de 29 competidores, em ge-
ral do Brasil mas também de outros  
lugares do mundo.
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Presente no município de Torres 
desde o ano de 2019 (quando imple-
mentou na cidade um Polo de Apoio 
Presencial), a UCS está focada nos 
avanços científicos e tecnológicos e 
nas demandas globais e regionais, 
ofertando cursos de Graduação, Pós-
-graduação Lato e Stricto Sensu e Ex-
tensão - nas modalidades presencial e 

a distância, nas mais diversas áreas do 
conhecimento. 

A Universidade de Caxias do Sul 
(UCS) é uma Instituição Comunitária 
de Educação Superior presente em di-
versos municípios e atendendo direta-
mente mais de 1,5 milhão de pessoas. 
Reconhecida no cenário da educação 
superior e com mais de 80 cursos de 

Graduação e 160 opções de ingresso; 
12 Doutorados, 19 Mestrados e diver-
sos cursos de Especialização e de Ex-
tensão. A UCS de Torres é a sua mais 
nova unidade de ensino. 

Com o compromisso de formar pro-
fissionais capazes de responder aos 
desafios do seu tempo e promover o 
desenvolvimento,  a UCS Torres, além 

da oferta do Mestrado em Ciências 
da Saúde, está com inscrições abertas 
para o ingresso no Mestrado em Direi-
to até o dia 15 de julho de 2024,  

Vestibular online, ENEM, 2ª gradu-
ação ou transferência

Na UCS Torres o ingresso pode ser 
por vestibular online, ENEM, 2ª gra-

duação ou transferência. Além disso, 
está com uma campanha de 80% de 
desconto na primeira parcela, 35 % de 
desconto até o fim do ano e 50% de 
desconto na transferência.

A UCS Torres está localizada na Av. 
José Bonifácio, 793 - Centro. 

Informações: (51) 3626-2186  / (51) 
99874-1768 / (54) 99917-0104

TORRES

Universidade de Caxias do Sul (UCS  Torres) lança  
1º Mestrado em Ciências da Saúde no Litoral Norte do RS

FONTE – Ascom UCS Torres
No dia 15 de junho, a diretora da 

UCS Torres,  Prof. Débora B. Thomas, 
recebeu alunos, autoridades locais e 
regionais para um Coquetel de lança-
mento do 1º Mestrado em Ciências 
da Saúde em Torres e no Litoral Nor-
te do RS. O evento contou também 
com a presença do Coordenador do 
Mestrado em Ciências da Saúde da 
UCS, Prof. Dr. José Mauro Madi e da 
Prof. Dra. Maria Carolina Gullo.

Buscando cumprir sua missão 
institucional de "Produzir, sistemati-
zar e socializar o conhecimento com 
qualidade e relevância para o de-
senvolvimento sustentável", a UCS 
mantém um portfólio de 19 mestra-
dos e 12 doutorados recomendados 

e bem avaliados pela Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior ( CAPES/MEC) o que 
oportunizou, na UCS de Torres, o 
pioneirismo na oferta de um  Mes-
trado em Ciências da Saúde contem-
plando, em suas linhas de pesquisa 
- temas de interesse para a atuali-
zação de conhecimentos e o desen-
volvimento de novas habilidades aos 
profissionais que desejam dar conti-
nuidade ao seu projeto de formação 
pessoal, acadêmico e profissional.

“O  lançamento do Mestrado em 
Ciências da Saúde na  UCS Torres tor-
nou-se um marco importante para a 
promoção do desenvolvimento edu-
cacional, cultural, econômico e so-
cial do nosso município e da região.  

Com visibilidade e reconhecimento 
no cenário local e regional, o corpo 
discente do Mestrado em Ciências 
da Saúde da UCS Torres é formado 
por profissionais de Osório, Capão 
da Canoa, Torres e Araranguá”, des-
tacou a Prof. Débora Thomas, que 
complementa: “é uma grande opor-
tunidade aos profissionais da nossa 
região que buscam ampliar seus 
conhecimentos e ter mais oportu-
nidades de crescimento pessoal e 
profissional." 

Conforme o Reitor da Universida-
de de Caxias do Sul (UCS), Prof. Dr. 
Gelson Leonardo Rech, " a UCS bus-
ca estar atenta às demandas das co-
munidades que a acolhe buscando 
qualificar as cidades de abrangência. 

Neste sentido é que o Mestrado em 
Ciências da Saúde inicia em Torres 

como uma grande potencialidade de 
qualificação e pesquisa”. 

UCS em Torres

Torres segue ‘disparada’ como cidade com maior 
número de casos de dengue no Litoral Norte gaúcho

FONTE – Redação A FOLHA

Conforme dados do Painel de Ca-
sos da Dengue – gerido pela Secreta-
ria Estadual da Saúde do RS (SES RS) 
– até esta quarta (26/06), o Rio Gran-
de do Sul tinha registro de 166.940 
casos confirmados de dengue no ano 
de 2024, e 15.551 em investigação. 

Desde o começo de janeiro foram 
registrados 260 óbitos causados pela 
doença do RS e 469 municípios estão 
infestados com o mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da doença.

No litoral Norte gaúcho existiam 
1.714 casos confirmados junto ao 
governo do RS até 26/06, e estão 
em investigação outros 487 casos. 

Torres é ‘disparado’ o município que 
apresenta a maior quantidade de ca-
sos com 494 - seguido de Tramandaí 
com 280, Imbé com 268 e Capão da 
Canoa com 259. Dois óbitos por den-
gue já foram registrados no Litoral 
Norte neste ano (ambos em Capão 
da Canoa).

Segundo o balanço da SES RS, os 

municípios de Capivari do Sul e Tava-
res eram os únicos do Litoral Norte 
sem nenhum caso de dengue confir-
mado; outros municípios com me-
nos casos são  Itati (1 caso) Mostar-
das e Mampituba (2 casos cada). Até 
o final de abril, a região computava 
menos de 600 casos – numa situa-
ção que já demonstrava o enorme 

aumento dos casos de dengue em 
relação a anos passados. 

Grande escalada de dengue em Torres e no Litoral Norte
Num comparativo dos dados 

tabulados pelo Painel de Casos 
da Secretaria Estadual de Saúde, 
vemos o tamanho da escalada 
da dengue no Litoral Norte em 

2024:O número de diagnósticos  
no Litoral Norte, em menos de 6 
meses deste ano(1714), corres-
ponde a mais que sete vezes to-
tal de casos confirmados ao lon-

go de nove anos na região, entre 
2015 e 2023, que somaram 242 
casos

Se pegarmos somente o total 
de casos já registrados até 26/06 

em Torres (493) são mais que o 
dobro do total de casos confirma-
dos ao longo de nove anos (2015 
a 2023) em TODA A REGIÃO do 
Litoral Norte (242 nestes 9 anos).

O Painel atualizado de Casos 
da Dengue da SES RS pode ser 
conferido no link - https://ti.sau-
de.rs.gov.br/dengue/painel_de_
casos.html 

Litoral Norte tinha mais de 1.700 casos de dengue registrados até quarta-feira (26), conforme Secretaria Estadual de Saúde.

Grupo Guardiões da Natureza de 
Torres protocola projeto em prol de 
maior proteção da Lagoa do Violão

O Grupo Guardiões da Nature-
za de Torres esteve reunido com 
o Secretário do Planejamento Jú-
lio Agápio no dia 21 de Junho na 
Prefeitura de Torres com objetivo 
de concretizar soluções para as 

necessidades da Lagoa do Vio-
lão que vem sendo gravemente 
agredida por atropelamentos de 
tartarugas e cágados, poluição e 
pesca criminosa. 

Na ocasião foi protocolado 

projeto que deverá atender estas 
questões e assim proteger esse 
patrimônio natural e ponto tu-
rístico que é um refúgio da vida 
silvestre situado no centro de 
Torres.
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Avião de pequeno porte sai da pista ao 
tentar decolar no aeroporto de Torres e causa acidente

Um avião de pequeno porte ul-
trapassou a pista de decolagem 
do aeroporto de Torres, no Litoral 
Norte, e ficou preso em uma área 
de vegetação (junto a cabeceira da 
pista) neste sábado (22). Ninguém 
precisou de atendimento médico. 
Houve registros somente de esco-

riações leves, segundo o diretor do 
aeroporto, Mário Carlette de Assis.

Quatro passageiros e o piloto 
estavam na aeronave. De acordo 
com informações do Departamento 
Aeroportuário da Secretaria de Lo-
gística e Transportes do RS, os pas-
sageiros a bordo fariam um salto de 

paraquedas.
Em razão do acidente, o aeropor-

to de Torres ficou interditado por 
algumas horas no sábado (22) até a 
remoção da aeronave (modelo Ces-
sna 182N), que ocorreu durante a 
tarde. As decolagens e aterrissagens 
foram liberadas em seguida. 

A Prefeitura de Torres é destaque 
no Ranking da Qualidade da Informa-

ção Contábil e Fiscal no Siconfi com 
a nota “A”. Da nota “C” nos últimos 

anos, evoluiu para a nota “A”, na sis-
temática de avaliações do Sistema 
de Informações Contábeis e Fiscais 
do Setor Público Brasileiro. A infor-
mação foi publicada no Diário Oficial 
da União, recentemente. O Ranking 
do Siconfi tem por objetivo avaliar 
a precisão, integridade, qualidade e 
consistência das informações contá-
beis, orçamentárias e fiscais geradas 
e entregues pelos entes federativos e 
que são disponibilizados para acesso 
público em atendimento à legislação.

A Prefeitura foi parabenizada pela 
evolução no trabalho de análise de 
informações contábeis, financeiras e 
orçamentárias realizado neste último 

ano pela Secretaria Municipal da Fa-
zenda. Na sistemática de avaliação, na 
verificação da integridade, qualidade 
e consistência dos dados contábeis, 
orçamentários e fiscais, o município 
de Torres obteve a nota “A” conquis-
tando o Selo de Qualidade.

Sobre o ranking
O ranking é uma publicação da 

Secretaria do Tesouro Nacional (STN) 
cujo objetivo é avaliar a qualidade da 
informação e a consistência dos rela-
tórios e demonstrativos contábeis e 
fiscais que o Tesouro Nacional recebe, 
por meio do Siconfi, de todos os entes 
federativos. Além de ratificar a trans-

parência da gestão pública, o ranking 
também proporciona que o ente fede-
rativo comprove que está atendendo 
as normativas de contabilidade apli-
cada ao setor público. Sem contar que 
promove a credibilidade dos dados 
durante a conferência dos pedidos de 
concessão de operação de crédito jun-
to às instituições financeiras.

Os dados avaliados nesta edição 
são referentes a 2023. De acordo com 
o prefeito Carlos Souza, a avaliação 
do STN demostra o comprometimen-
to da administração municipal com a 
transparência e a precisão das infor-
mações financeiras. (Com Prefeitura 
de Torres)

Torres conquista nota “A”  no Ranking da Qualidade da Informação Contábil e Fiscal no Siconfi 

Iniciam obras de implantação de rede coletora de esgoto nos 
bairros Centenário, Salinas, São Jorge e Engenho Velho

A população de Torres será bene-
ficiada com a ampliação da rede de 
esgoto cloacal no município. A Ae-
gea Corsan vai iniciar a implantação 
de um total de 23,5 quilômetros de 
novas redes coletoras nos bairros 
Centenário e São Jorge (19km), Sali-
nas e Engenho Velho (4,5km). Além 
de contribuir para a saúde pública e 
a qualidade de vida da população, o 
esgoto tratado valoriza os imóveis e 
aumenta o desenvolvimento do mu-
nicípio.

O anúncio foi do prefeito Carlos 
Souza, ao acompanhar o início dos 

trabalhos no bairro São Jorge, na 
tarde desta última terça-feira, 25 de 
junho. O prefeito afirma que as obras 
de esgotamento sanitário são de ex-
trema importância para a população 
e para o desenvolvimento da cidade. 
O investimento da empresa é de R$ 
8 milhões. 

Serão cerca de 4.650 moradores 
beneficiados nos quatro bairros com 
as obras que também ajudam na pre-
servação ambiental da cidade que 
tem no turismo um dos seus princi-
pais atrativos. A previsão é de que as 
obras estejam concluídas em agosto 

de 2025. Além da ampliação da rede 
coletora a Corsan também deve am-
pliar a estação de tratamento.

Agentes socioambientais da Cor-
san Aegea farão visitas aos mora-
dores dos bairros beneficiados para 
informá-los sobre o cronograma das 
obras e os benefícios do esgotamen-
to sanitário. Com a implantação da 
rede de esgoto, os resíduos domésti-
cos produzidos nas atividades do dia 
a dia em imóveis interligados à rede 
são conduzidos à estação de trata-
mento, onde recebem higienização e 
destinação adequadas.

Falha do motor seria possível causa
As causas do incidente  devem 

ser investigadas pelo Centro de 
Investigação e Prevenção de Aci-
dentes Aeronáuticos (Cenipa). 
Uma falha no motor foi a possível 
razão da necessidade do pouso 
de emergência, segundo repre-
sentante da empresa responsável 
pela aeronave “A nossa equipe 
seguiu todos os procedimentos de 

segurança antes do voo e estamos 
colaborando plenamente com as 
autoridades para esclarecer os de-
talhes do incidente. A segurança 
sempre foi prioridade máxima, e 
reafirmamos nosso compromisso 
com a manutenção criteriosa da 
aeronave e o constante treina-
mento de nossa equipe”, afirmou 
o responsável pela empresa de 

paraquedismo, proprietária do 
avião.  

A aeronave é a única da empre-
sa, estava com a manutenção em 

dia e é frequentemente utilizada 
para treinamentos e apresenta-
ções de paraquedismo (Com in-
formações de G1 RS) 

Trânsito na Av. Barão do Rio Branco, interseção 
da Av. José Bonifácio, foi alterado

Nesta segunda-feira, 24 de 
junho, houve mudança no trân-
sito da Av. Barão do Rio Branco, 
interseção da Av. José Bonifácio. 
A floreira do canteiro central, 
que interrompe o trânsito, foi 

retirada do lado direito, dando con-
tinuidade à Av. José Bonifácio (sen-
tido bairro centro).

Segundo a municipalidade,  o 
objetivo é melhorar o fluxo das ave-
nidas, dando maior fluidez ao trân-

sito da Av. José Bonifácio. “A Prefei-
tura pede atenção dos motoristas 
e pedestres: a floreira no canteiro 
central, localizada na interseção en-
tre a Av. José Bonifácio e Av. Barão 
do Rio Branco, foi retirada do lado 

direito da pista, na Av. José Bonifá-
cio. Ao lado direito da pista, na Av. 
José Bonifácio, o trânsito está livre. 
Ao lado esquerdo, a floreira seguirá 
bloqueando o fluxo”, explica a pre-
feitura.
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TORRES - Nessa última 
segunda e terça-feira (24 
e 25 de junho), estudantes 
da rede pública municipal 
deram início à etapa local 
do projeto Ministério Pú-
blico do Trabalho. As res-
ponsáveis pelos Projetos 
Pedagógicos da Secretaria 
Municipal de Educação 
receberam uma capacita-
ção em Porto Alegre para 
aplicação da iniciativa. O 
projeto premia trabalhos 
literários artísticos e cultu-
rais de estudantes da rede 
pública sobre os temas re-
lativos ao combate ao tra-
balho infantil e o direito a 
profissionalização de ado-
lescentes.

A atividade iniciou na 
tarde dessa última segun-
da-feira na E.M.F Alcino 
Pedro Rodrigues onde foi 
salientado que o objetivo 
é levar a temática do tra-
balho infantil para a socie-
dade, por intermédio da 

comunidade escolar. Tem 
ainda, por finalidade, aler-
tar sobre a necessidade 
da prevenção e da erra-
dicação desta violação de 
direitos, fomentar a parti-
cipação de crianças e ado-
lescentes nas ações de mo-
bilização, conscientização 
e prevenção do trabalho 
infantil e de proteção do 
adolescente trabalhador.

Na terça, o projeto foi 
aplicado na Escola Zona 
Sul. Andrea Mello e Heleni-
ta Cagliari, da Secretaria da 
Educação, foram as instru-
toras do projeto nas salas 
de aula. Este ano, a Secre-
taria Municipal de Educa-
ção além de trabalhar com 
os 4 º anos a temática so-
bre o Trabalho Infantil, vai 
abordar com os 9 º anos 
a temática Bulling, Segu-
rança e Saúde nas escolas, 
incluindo toda a rede mu-
nicipal de ensino. (FONTE 
– Prefeitura de Torres)

TORRES

Estudantes da rede pública 
municipal integram a etapa 
local do projeto Ministério 

Publico do Trabalho

INOVAÇÃO EM

VESTIBULAR ULBRA 2024

Ingresse com:
Vestibular

Nota do Enem
Transferência

Segunda graduação

vestibular.ulbra.br

(51)998.656.130
CHAMA NO WHATS

  ITAPEVA (51) 3605-5098ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO,AV. BARÃO DO RIO BRANCO,  
910 - CENTRO910 - CENTRO

TORRES (51) 3626-2500TORRES (51) 3626-2500

ARRAIÁARRAIÁ
OFERTASOFERTAS

 DE 

ATÉ 30/06

TIJOLO 9 FUROS
99 ,90,90

00,90,90R$R$

R$R$

VALOR NO PALETE VALOR FORA PALETE

ARGAMASSA AC1 
RDYNAMIC 20KG

00,93,93R$R$
valor da un. à vista

valor da un. à vista
R$R$

MALHA POP 
20X20 2M X 3M

3636 ,90,90
valor da un. à vista

MANGUEIRA CORRUGADA
AMANCO 25MM ROLO 50M

 VALOR DO METRO SAI POR R$1,22 

6060 ,90,90R$R$
valor da un. à vista

KIT BACIA+
CAIXA+ 
ASSENTO+
ACESSÓRIOS

489489,90,90R$R$
valor da un. à vista

MASSA CORRIDA 25KG 
RENNER PROFISSIONAL 

6868 ,90,90R$R$
valor da un. à vista

MANTA LÍQUIDA 18KG
INKOR BRANCA

199199,90,90R$R$
valor da un. à vista

TINTA ACRÍLICA
RENNER DUCRYL 18L
BRANCO

FOSCO
264264,90,90R$R$

valor da un. à vista

SEMIBRILHO
299299,90,90R$R$

valor da un. à vista PISO 53 X 53 CEJATEL
PORTLAND ACETINADO

CLASSE A
PORCELANATO 72 X 72
SAVANE ECOSTONE EXT
RETIFICADO

4242,90,90R$R$
valor da M² à vista

CLASSE A

1616,90,90R$R$
valor da M² à vista
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 Por Fausto Jr

No último final de semana, nos dias 
23 e 24 de junho, três vídeos circula-
ram em vários grupos da cidade, entre 
apoiadores e membros do PP e PSDB. 
Em um, a dupla de pré-candidatos 
anunciados no início do ano pela agre-
miação, Nasser Samhan (PP) e Carlos 
Monteiro ‘Tubarão’ (PSDB), aparecem 
falando um pouco sobre o que apre-

sentaram para suas pré-candidaturas. 
Nos vídeos - um com Nasser e outro 
com Tubarão, que apareceram de for-
ma orgânica nos grupos de WhatsApp 
– ambos falam sobre vontades e expli-
cações pessoais, bem como do porquê 
de terem se disponibilizado para con-
correr no certame projetado (caso se-
jam promulgados nas convenções par-
tidárias como candidatos, convenções 
que ocorrem nos próximos meses).

POLÍTICA

Pré-candidatos à Prefeitura pelo PP e PSDB 
de Torres se apresentam nas redes sociais

Grupos de apoiadores compartilham vídeos, após o pré-candidato a prefeito Nasser e o pré-candidato a vice Tubarão (foto) divulgarem suas pré-candidatura

‘Complementaridade entre os pré-candidatos’
Após ser questiona-

do por A FOLHA sobre 
a organização da cam-
panha para outubro, o 
presidente do PP, Lori 
dos Santos, respondeu 
que já realizou uma pré-
-convenção para apre-
sentar os nomes dos 

pré-candidatos da agre-
miação. Na ocasião, o 
PSDB de Torres fez a 
mesma apresentação, 
já sinalizando que está 
coligado ao PP.

A nota do partido 
para A FOLHA mais uma 
vez confirmou que a co-

ligação possui um úni-
co pré-candidato para 
a cadeira da prefeitura: 
o empresário, Nasser 
Samhan. E por sua vez, 
o PSDB coligou-se apre-
sentando no projeto o 
nome do ex-vereador, 
Carlos Monteiro, o Tu-

barão para concorrer 
a vice na chapa a ser 
formalizado na conven-
ção. “Temos convicção 
que a dobradinha Nas-
ser & Tubarão atende 
os pré-requisitos para 

comandar o município, 
conciliando olhar social 
e de desenvolvimento 
econômico ao mesmo 
tempo”, afirmou o pre-
sidente dos Progressis-
tas, Lori dos Santos.

Sete siglas pré-coligadas
A nota do partido co-

munica, também, que 
(além do PSDB) estão 
preliminarmente com 
o PP na corrida eleito-
ral que se aproxima: o 
PL, o Republicanos, o 

PRD, o DC, o Podemos 
e o PSD, todos com co-
missão estabelecida. 
A organização da cam-
panha também já está 
conversando com a co-
munidade por meio de 

uma comissão, que está 
fazendo reunião quali-
tativas com lideranças 
comunitárias dos bair-
ros.

A pré-coligação Pro-
gressistas e PSDB está 

utilizando a frase “Tor-
res Para Todos” junto 
aos vídeos que estão 
sendo organicamente 
veiculados por apoia-
dores em grupos de 
WhatsApp. Mas o parti-

do não confirma se este 
será o Slogan da cam-
panha quando for efe-
tivada nas convenções 
obrigatórias, que ocor-
rem em julho e agosto 
deste ano. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vi-
ce-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria 
dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Republicanos) e 
Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal 
de Vereadores realizou sua 21a Sessão Plenária Ordinária, 
do 4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, do 
dia 24 de junho de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodri-
gues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União 
Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 256, de 11 de junho de 2024, solicitando a dilação 
do prazo de resposta ao Pedido de Informações nº 98/2024, 
do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 257, de 11 de junho de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informações nº 112/2024, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 258, de 11 de junho de 2024, solicitando dilação do 
prazo de resposta ao Pedido de Informações nº 114/2024, do 
Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 259, de 11 de junho de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informações nº 115/2024, do Ver. Cláu-
dio da Silva de Freitas.
E-mail da CEEE Equatorial, encaminhando resposta à Indi-
cação nº 147/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Ofício nº 262, de 14 de junho de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informações nº 109/2024, do Ver. Jacó 
Miguel Zeferino.
Ofício nº 263, de 14 de junho de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 106/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 264, de 14 de junho de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informações nº 93/2024, do Ver. Jacó Mi-
guel Zeferino.
Ofício nº 265, de 14 de junho de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 108/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 266, de 14 de junho de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 103/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 267, de 14 de junho de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informações nº 113/2024, do Ver. Rogé-
rio Evaldt Jacob.
Ofício nº 270, de 18 de junho de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informações nº 100/2024, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 273, de 19 de junho de 2024, convidando para uma 
Audiência Pública para o dia 09 de julho de 2024, às 18h, no 
Salão Paroquial, para discussão e elaboração da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias – LDO e da Lei Orçamentária Anual 
– LOA – Exercício 2025.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 80/2024, dos vereadores Igor Beretta e 
Carla Rodrigues Daitx, que denomina via pública, no Bairro 
Campo Bonito, na cidade de Torres: Rua Balbino Pacheco.
Projeto de Lei nº 81/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 82/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações de servidores para atuarem na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 83/2024, do Poder Executivo, que esta-
belece normas complementares às diretrizes curriculares 
nacionais para a inclusão da Educação das Relações Étni-
co-Raciais e do ensino de história e cultura afro-brasileira e 

indígena na organização curricular das instituições perten-
centes à rede municipal de ensino de Torres/RS.
Projeto de Lei nº 84/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação para atuar na Secretaria de Turismo.
Projeto de Lei nº 85/2024, do Poder Executivo, autoriza 
prorrogar contratação para atuar na Secretaria de Turismo.
Projeto de Lei nº 86/2024, do Poder Executivo, que autoriza a 
contratação de 12 (doze) profissionais do cargo de Agente de 
Turismo para atuarem na Secretaria Municipal de Turismo.
Projeto de Lei nº 87/2024, do Poder Executivo, que altera os arts. 1º 
e 2º da Lei nº 5.409, de 07 de março de 2024, que institui o horário 
especial de trabalho ao servidor público municipal que tenha côn-
juge, filho ou dependente com deficiência e dá outras providências.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 77/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública, no Bairro Faxinal, na cidade de Torres: Rua 
Aymoré Marques de Souza.
Projeto de Lei nº 78/2024, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina via pública localizada na Vila São João: Rua Inácio 
Honório de Matos.
Projeto de Lei nº 79/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que denomina via pública localizada no Bairro Porto 
Alegre, Município de Torres: Rua Inácio Santos de Matos.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 237/2024, da Mesa Diretora, que requer espaço na Tribu-
na Popular para o senhor Diego Antônio Viana Gomes, Dire-
tor da Ulbra Campos Torres, explanar para a comunidade as 
ações da Universidade em prol do Município.
Nº 238/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.332, de 09 de Janeiro de 2023, 
que denominou a Rua José Osni Lopes, Loteamento Pedro 
Bez Machado, na Vila São João, em Torres, à CEEE Equato-
rial, para conhecimento e aplicação da legislação municipal.
Nº 239/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da cópia da Lei nº 5.473, de 07 de Junho de 2024, que 
denominou a Rua Olegário Cardoso Rolim, Loteamento Jar-
dim Monte Carlo, Praia Itapeva, em Torres, à CEEE Equato-
rial, para conhecimento e aplicação da legislação municipal.
Nº 240/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações ao senhor Fabrício Sto-
na Carvalho, Capitão da Brigada Militar e comandante da 2ª 
Companhia Policial Militar em Torres, pelo excelente traba-
lho prestado ao município durante seu comando.
Nº 241/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
de Mario Raupp, por seu falecimento, ocorrido no dia 23 de 
junho de 2024.
Nº 242/2024, do Ver. Fábio da Rosa; Rafael Silveira; Igor 
Beretta; Rogério Evaldt Jacob, que requer autorização para 
participar do CURSO DE COMUNICAÇÃO GOVER-
NAMENTAL PARA VEREADORES – INFLUÊNCIA E 
TRANSPARÊNCIA NO MANDATO: CONECTANDO-SE 
COM A SOCIEDADE", a realizar-se nos dias 02, 03, 04 e 05 
de julho de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 243/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a inclusão na 
ordem do dia dos seguintes projetos de leis: nº 77/2024, do 
Ver. Igor Beretta, que denomina via pública, no Bairro Faxi-
nal, na cidade de Torres: Rua Aymoré Marques de Souza; 
78/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina via pública lo-
calizada na Vila São João: Rua Inácio Honório de Matos.
Nº 244/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 79/2024, 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que denomina via 
pública localizada no Bairro Porto Alegre, Município de Tor-
res: Rua Inácio Santos de Matos.
Nº 245/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-

quer o encaminhamento de Moção de Congratulação a Laís 
Pinho, pelo título brasileiro feminino de balonismo conquis-
tado em Rio Claro, São Paulo.
Nº 246/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
a Assessora da Presidência participar de curso ASSESSO-
RAMENTO LEGISLATIVO: APOIO ESTRATÉGICO 
AOS VEREADORES, a realizar-se nos dias 03, 04 e 05 de 
julho de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 247/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer autorização 
para participar no SEMINÁRIO DE BOAS PRÁTICAS LE-
GISLATIVAS – CAPACITAÇÃO E EXCELÊNCIA PARA 
VEREADORES E ASSESSORES, a realizar-se nos dias 09, 
10, 11 e 12 de julho de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 248/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer au-
torização para participar do curso de Comunicação Governamental 
para Vereadores e Influência e Transparência no mandato, a realizar-
-se nos dias 02, 03, 04 e 05 de julho de 2024, em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 275/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo realização de estudo técnico para a colo-
cação de pavimentação com blocos intertravados (PAVS) da 
Rua Alternar E. de Aguiar, Bairro Igra Norte.
Nº 276/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo realização de estudo técnico para a colo-
cação de pavimentação com blocos intertravados (PAVS) da 
Armando Gonçalves dos Santos, Igra Sul.
Nº 277/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo que faça um estudo de viabilidade quan-
to asfaltamento da Rua Alexandrino de Alencar, trecho entre 
a Av. Silva Jardim a Av. Beira Mar, nesta Cidade.
Nº 278/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica a AEGEA – CORSAN que mapeie todas as tampas de 
esgoto cloacal posicionadas em meio as vias do perímetro 
urbano e realize obras para colocá-las no nível da pavimen-
tação da rua onde se encontre.
Nº 279/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que indica ao Poder 
Executivo que seja realizado um estudo viabilidade de dre-
nagem na Estrada do Mar, na região próxima ao Salão Co-
munitário Santa Rita, no Bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 280/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CEEE/
Equatorial a troca urgente do poste de energia elétrica lo-
calizado na esquina da Dona Olizia com lateral da BR, no 
Bairro São Brás, visto que o mesmo encontra-se com risco 
de desabamento.
Nº 281/2024, da Mesa Diretora, que indica a AEGEA – Cor-
san que seja solucionado o problema de vazamento de esgoto 
na Rua Luis Bauer, em frente ao nº 429.
Nº 282/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo que seja projetado e executada a canalização das 
águas de chuva do Bairro São Jorge, com a rede a ser execu-
tada pela rede de supermercados Stock Center.
Nº 283/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que in-
dica a Bancada Gaúcha dos Deputados Federais e Senadores 
que a cidade de Torres no Rio Grande do Sul receba autori-
zação para instalação de um Cassino.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 144/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre Emenda Parlamentar re-
cebida e destinada para a pavimentação com PVS da Rua 
Guerino Boff, Bairro Igra Sul, não realizada.
Nº 145/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre algumas ruas do Bairro 
Predial e a sequência da Av. Carlos Barbosa, que receberam 
base de saibro e após três meses não foi feita a pavimentação.
Nº 146/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo informações a respeito da Emenda 
Impositiva Individual nº 10/2022, que destina o valor de R$ 
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103,000,00 para o Hospital Nossa Senhora dos Navegan-
tes de Torres, para compra de ventilador pulmonar e outros 
equipamentos.
Nº 147/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
reitera o Pedido de Informação nº 91/2024, que solicita in-
formações quanto às coordenadas geográficas limítrofes, 
conforme mapa em anexo.
Nº 148/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a Rua Canela no Bairro Itapeva.
Nº 149/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre os custos de lavagem dos veículos 
lotados na Secretaria Municipal de Educação no ano de 2024.
Nº 150/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre os custos de manutenção com 
mecânica dos veículos lotados na Secretaria Municipal de 
Educação no ano de 2024.
Nº 151/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre o Plano de Prevenção e Prote-
ção Contra Incêndio PPCI das escolas municipais.
Nº 152/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a existência de brinquedos 
adaptados indicados para alunos portadores de necessidades 
especiais na rede municipal de ensino.
Nº 153/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a existência de laudo técnico 
sobre o comprometimento físico/estrutural dos prédios que 
compõe a Escola Municipal Fundamental Santa Rita.
Nº 154/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a instalação de condicionado-
res de ar na rede municipal de ensino.
Nº 155/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à realização de horas extras 
por servidores da Secretaria Municipal de Educação durante 
o ano de 2024.
Nº 156/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao número de vagas disponibiliza-
das pela rede municipal de ensino (séries iniciais e ensino fun-
damental) no período de janeiro de 2021 até junho de 2024.
Nº 157/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a destinação de recurso fede-
ral destinado a ampliação de reformas e melhorias na E. M. 
F. Santa Rita.
Nº 158/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações sobre a existência de laudo técnico da cobertu-
ra/telhado do prédio sede da Secretaria Municipal de Educação.
Nº 159/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a existência de contraturno es-
colar na rede municipal de ensino.
Nº 160/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a recuperação dos dias letivos, 
em decorrência do atraso no transporte escolar.
Nº 161/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre o descarte de livros pedagógi-
cos realizados pela Secretaria Municipal de Educação.
Nº 162/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a queda de parte do muro da 
E. M. F. Manoel Ferreira Porto.
Nº 163/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre a reforma e/ou construção de 
ginásio nas E. M. F. Alcino Pedro Rodrigues e Mampituba.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 489/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a uma nova galeria ou canos 
de PEAD de um metro e meio ou dois de diâmetro, embaixo 
da Avenida Castelo Branco, ligando o valo do Rua do Balo-
nismo ao Rio Mampituba.
Nº 490/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto do enorme bura-
co na Rua Central (entre a Rua Caxias do Sul e a Rua Por-
to Alegre), em frente ao logradouro nº 889, proveniente da 
água da chuva, que está passando por cima do calçamento, e 
que está bloqueando boa parte da via.
Nº 491/2024, dos vereadores Fábio da Rosa e Rafael Silvei-

ra, que solicita ao Poder Executivo providências quanto à co-
locação de quebra-molas na Rua Elizeu Kuwer, nesta cidade.
Nº 492/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências para tapar os bura-
cos localizados no cruzamento entre a Rua Alexandrino de 
Alencar com a Avenida Beira Mar.
Nº 493/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa 
buraco na ciclovia, na Beira Mar com a Rua Gaspar Martins.
Nº 494/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa 
buraco na ciclovia, na Beira Mar, com a Rua Dom Pedro II.
Nº 495/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à manutenção, limpeza, ensai-
bramento, patrolamento e desobstrução dos valos da rua 
Canela, na Lagoa Jardim.
Nº 496/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao vazamento de esgoto na rua 
Luis Bauer, em frente ao nº 429.
Nº 497/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de prote-
ção às margens da Avenida do Riacho, no cruzamento com a 
Manoel Fortunato de Souza, reduzindo o risco de acidente.
Nº 498/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de si-
nalização no cruzamento entre a Rua Manoel Fortunato de 
Souza e a Avenida do Riacho, nesta cidade.
Nº 499/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de postes 
e refletores para iluminação no entorno do campo de futebol 
e da praça da Pirataba, neste Município.
Nº 500/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo efetuar a limpeza da Rua Alexandrino de 
Alencar, no Getúlio Vargas.
Nº 501/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo efetuar a limpeza das calhas e bueiros da 
Rua Manoel Tomaz da Rosa, Bairro Stan.
Nº 502/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à manuten-
ção dos brinquedos do playground da Praça Getúlio Vargas, 
nesta Cidade.
Nº 503/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de base graduada ou material similar na Rua Dona Santa, 
nos dois lados da Estrada do Mar, no Loteamento Jardim 
Monte Carlo, Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 504/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada ou material similar na Rua José Anderson Ro-
drigues, trecho da Interpraias, em Praia Real, nesta Cidade.
Nº 505/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de base graduada ou material similar na Avenida Bem Te Vi, 
nos dois lados da Estrada do Mar, no Loteamento Jardim 
Monte Carlo, Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 506/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
reitera Pedido de Providências nº 131/2024, que solicita co-
locação de base graduada ou material similar na Rua Jagua-
ri, em Praia Estrela do Mar, nesta Cidade.
Nº 507/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de base graduada ou material similar na Rua São João, no 
trecho entre a Rua Padre Réus até a Rua Torres, na Lagoa 
Jardim, nesta Cidade.
Nº 508/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada ou material similar na Rua 19, no trecho entre 
a Rua Minas Gerais e Rua C, na Praia Real, nesta Cidade.
Nº 509/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de base graduada ou material similar na Rua 10, no tre-
cho entre a Rua Minas Gerais e Rua Pernambuco, em Praia 
Real, nesta Cidade.
Nº 510/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 

solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de base graduada ou material similar na Rua Beija Flor, 
nos dois lados da Estrada do Mar, no Loteamento Jardim 
Monte Carlo, Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 511/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de base graduada ou material similar na Rua Edmundo 
Ferreira Porto, nos dois lados da Estrada do Mar, no Lote-
amento Jardim Monte Carlo, Praia Itapeva, nesta Cidade.
Nº 512/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao corte 
dos galhos das árvores da Praça Getúlio Vargas, Bairro Cen-
tro, nesta Cidade.
Nº 513/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo que seja efetuada a demarcação e canalização na 
Travessa Rua Nova, 324, Bairro São Brás, o qual já foi solicita-
do diretamente ao Executivo, conforme protocolo 6215/2022.
Nº 514/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuado o reparo do 
buraco existente na Rua Santos Salvador de Melo, em fren-
te ao número 24, Bairro Vila São João.
Nº 515/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao recolhi-
mento de galhos na rua Rotary Internacional Centenário, 
em frente ao nº 418, Bairro Igra Sul.
Nº 516/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao recolhi-
mento de galhos nas ruas da Vila São João.
Nº 517/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza 
de todos os valos da Vila São João, pois estão muito obstru-
ídos pelo capim.
Nº 518/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e ensaibramento de todas as ruas de estradas de chão 
da Vila São João.
Nº 519/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza 
das bocas de lobo em Vila São João.
Nº 520/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao conser-
to de calçamento nas ruas da Vila São João.
Nº 521/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza 
e pintura das praças da Vila São João.
Nº 522/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à pintura 
das faixas de segurança e lombo-faixas da Vila São João.
Nº 523/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à pintura 
dos quebra-molas da Vila São João e Barro Cortado.
Nº 524/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Pode Executivo providências quanto à capina e 
pintura de meio-fio das ruas da Vila São João.
Nº 525/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de placas proibindo estacionar embaixo do viaduto da 
Vila São João, caminhões, motorhome e outros veículos de 
grande porte.
Nº 526/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à colocação de postes 
de iluminação na Rua Sebastião Quincas, ao lado do posto 
ESF, no Bairro Jardim Eldorado.
Nº 527/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de calçada em 
vários pontos ao longo do calçadão da Avenida Beira Mar, 
da Prainha até a Praia dos Molhes.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Igor Beretta: Disse que tem sido questionado por não ter par-
ticipado de reuniões do partido. Relatou que está para decidir se 
continuará no pleito ou não, em virtude do “jogo sujo” que surge em 
meio às disputas políticas. Informou que usará o tempo de recesso 
para meditar se deve ou não colocar-se como pré-candidato.
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Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Informou que o par-
tido esteve em reunião com vereadores e pré-candidatos 
para dar início a mais uma campanha eleitoral. Disse que 
continuará no pleito para este ano.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou os secretários 
Ninja e Dérick, e ao diretor Fernando, responsáveis pela 
abertura do campeonato municipal de futebol de campo, 
realizada no final de semana. Elogiou a atuação das equi-
pes Vila Nova e São Brás no campeonato. Destacou que o 
campeão da segunda divisão venceu o primeiro colocado 
da primeira divisão de maneira brilhante. Percebeu a falta 
de jogadores do município nas equipes, motivo que o fez 
propor projeto de lei que limita um percentual mínimo de 
jogadores torrenses por equipe. Solicitou ao Executivo a 
instalação de postes e refletores no entorno do campo de 
futebol da comunidade da Pirataba. Agradeceu ao Executi-
vo por atender a pedidos de sua autoria para colocação de 
placas indicativas para cuidados com as capivaras.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Relatou que, ao pas-
sar por diversas praças da cidade, percebeu inúmeras famí-
lias desfrutando daqueles locais. Informou que destinou uma 
emenda impositiva de sua autoria para a instalação de uma 
praça no Bairro São Francisco como ponto de acolhimento 
às famílias daquele local. Lamentou o grande número de bu-
racos nas vias do município, reconhecendo que o mau tem-
po tem contribuído para a precariedade dessas vias. Sugeriu 
que algumas vias do município sejam pavimentadas por en-
tender que apenas uma operação tapa-buracos não resolveria 
o problema. Sugeriu que o Executivo mude o sentido das 
ruas  José Bonifácio e José Inácio de Matos. Pediu que a 
Corsan tapasse um buraco na Rua Luis Bauer, fato que já 
foi resolvido na semana anterior. Agradeceu à Companhia.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Parabenizou as equipes 
Vila Nova e São Braz, pela disputa no campeonato de fute-
bol do município no final de semana. Enalteceu a atuação 
da Vila Nova e empenho dos responsáveis pelo clube. Des-
tacou a atuação da Equipe São Braz. Lamentou que no local 
não exista banheiro para os dias de jogos. Disse que não 
fará mais críticas aos secretários, pois muitos de seus pedi-
dos não têm sido atendidos. Criticou o secretário de obras 
que não colocou até o momento material de calçamento 
em uma via do município. Elogiou a atuação do Secretário 
Vando Brocca pela prestatividade, afirmando que o atual 
secretário “não faz nada”, mas afirmou que os servidores 
dessa secretaria são exemplares. Falou que as máquinas no-
vas não estão recebendo manutenção e que “a garagem da 
secretaria está um lixão”.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Fez pedido de informação so-
bre emenda impositiva destinada à Avenida Quirino Boff 
que não foi atendida até o momento. Ao procurar a secre-
taria responsável, foi informado que a verba foi destinada 
para outro local. Pediu que o Ministério Público verifique 
a situação. Relatou que um pré-candidato “quer ser eleito 
porque quer o poder”. Foi informado que um munícipe che-
gou a óbito em virtude de uma infecção no tendão. Pediu 
que a Secretaria de Saúde se posicione. Mostrou-se feliz 
pelas homenagens prestadas a munícipes na sessão solene 
realizada no início da tarde. Falou que no final de semana 
“tombou mais um policial militar no cumprimento do dever 
em Caxias do Sul”, afirmando que esses profissionais “saem 
sem planejamento, vindo a tombar pela sociedade”. Citou 
números referentes aos suicídios de policiais militares no 
Estado. Salientou que a mesma dificuldade também é vivida 
por outras categorias de policiais. Fez breve relato de sua 
atuação como membro da Brigada Militar na juventude.

Ver. Luciano Raupp: Elogiou a equipe de Emaús, grupo 
da Igreja Católica, fazendo breve explanação sobre a atu-
ação do movimento na sociedade. Elogiou a abertura do 

campeonato municipal de futebol, realizada no final de se-
mana. Parabenizou a diretoria do São Braz que se mostra 
uma equipe campeã, destacando que “a equipe sabe ganhar 
e sabe perder”. Elencou toda equipe diretiva do clube. Fez 
indicação ao Executivo para que melhore a segurança nas 
escolas e vias públicas quanto à agressão de pessoas pelas 
ruas. Salientou o dom que os professores têm em proteger 
as crianças. Falou que o Executivo reconstruirá o muro ca-
ído da Escola do Campo Bonito. Destacou que no passado 
a Administração já tinha sido alertada quanto ao perigo de 
queda daquele muro.

Ver. Moisés Trisch: Lamentou a morte do senhor Claudinei 
Rodrigues, relatando que “ele veio a óbito por causa do des-
caso na saúde do município”. Disse que o senhor Claudinei 
procurou reiteradamente o PA do município em virtude de 
uma lesão no pé. Depois de alguns dias, foi encaminhado 
à UTI chegando a óbito. Citou outro caso de desleixo a 
um paciente com Dengue. Criticou a atual administração 
afirmando que “durante oito anos trabalhou para alguns”. 
Falou que não sabe se continuará com sua candidatura em 
virtude das dificuldades do cargo que ocupa. Apontou uma 
série de localidades que passam por dificuldades quanto à 
infraestrutura, salientando que há pouco tempo o Executivo 
fez empréstimo de R$ 20.000.000,00 para este fim. Reite-
rou que a Educação do município é precária porque a maior 
parte dos servidores é contratada com baixos salários. Disse 
que “a Administração está tirando de quem tem pouco para 
colocar nas mãos de quem tem muito”. Questionou se vale a 
pena seguir adiante, pois grande parte de suas emendas não 
foi aplicada por ser um vereador de oposição.

Ver. Rafael Silveira: Informou que o Deputado Lucas Re-
decker visitará o município e que possivelmente destinará 
recursos. Concordou com o vereador que o antecedeu quan-
to à precariedade das vias públicas, mas afirmou que não há 
verbas para tudo. Esclareceu que a Secretaria de Obras não 
faz compra de material. Quanto à falta de material para pa-
vimentação da via ao lado do Posto Terra Nova, esclareceu 
que o erro foi da Secretaria de Planejamento. Contestou o 
vereador que o antecedeu, quando disse que a destinação da 
pavimentação da estrada próxima ao Posto Terra Nova seria 
de sua autoria. Disse que esse não é o rito normal e que seria 
interessante apurar a situação. Salientou que é contrário ao 
deslocamento da unidade do PA para longe do hospital do 
município. Falou que “a falta de médicos concursados se 
dá pelo teto de salários do município que é o do prefeito”, 
tido como baixo para essa classe de profissionais. Salientou 
que, no caso de erros ou precariedade de serviços na Saú-
de, deve-se convocar os responsáveis à Casa Legislativa. 
Esclareceu que a separação do PA do hospital do município 
aconteceu sob a administração do PT no município.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou o Es-
porte Clube Vila Nova, campeão da Recopa. Solidarizou-se à 
família do “seu Mário” e do senhor Claudinei, falecidos nos 
últimos dias, destacando que este caso foi “uma sucessão de 
erros”. Lamentou as perdas dessas famílias, externando seu 
pesar a todos. Falou que, em determinados momentos, tem 
vontade de desistir das lutas como vereador, mas assegurou 
que “não desistirá por mais que a carga seja pesada”.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou que em maté-
ria de Saúde, “o sistema está errado”. Citou a planta Cattleya 
e ovos da ave Seriema que, ao feri-los, comete-se crime ina-
fiançável, mas pela morte de um cidadão, nada acontece. 
Citou uma série de denúncias pela falta de medicamentos 
para configurar o quanto a Saúde do Estado e município 
está limitada. Falou que “a impunidade contra o ser humano 
é monstra”. Assegurou que, se houve negligência quanto à 
morte do senhor Claudinei, os responsáveis devem respon-
der por seus erros. Salientou que a administração do muni-
cípio faz mais do que deve, pois o Estado não cumpre com 
sua obrigação. Quanto às eleições, disse que “não se deve 

rotular as pessoas, mas buscar um processo democrático”.

Ver. Fábio da Rosa: Fez pedido de providências para co-
locação de poste e luminária na Rua Sebastião Quincas. 
Solicitou que seja feita drenagem da Rua Leopoldina até a 
Elizeu Kuwer. Elogiou a realização da Recopa, no final de 
semana, pela qualidade da organização e equipes que parti-
ciparam do evento. Teceu elogios ao Secretário Ninja e dire-
tor Fernando, responsáveis pela secretaria de Esportes. Pe-
diu que a Corsan tape alguns buracos recorrentes em vias do 
município. Em resposta a comentário anterior, disse que em 
2014 a Saúde do município era precária, e que o PT gover-
nava o país a nível municipal, estadual e federal. Falou que 
certamente a secretária da saúde, assim como o prefeito, têm 
o desejo de acertar, mas que nem sempre acertam. Lamentou 
a morte do senhor Claudinei, externando seu pesar à família.

Ver. Igor Beretta: Convidou a população para participar da 
Festa do Colono, no dia 13 de julho, na Pirataba. Parabe-
nizou a organização do Campeonato Municipal de Futebol 
e as equipes participantes. Apresentou projeto de lei que 
garante o mínimo de 75% à participação de atletas torren-
ses em campeonatos locais. Falou que a Corsan abandonou 
a cidade, sugerindo que a Casa convoque o representante 
da Companhia para tratar do assunto. Pediu que a Brigada 
Militar faça a ronda na Vila São João. Relatou que o PA, 
à tarde, estava lotado. Afirmou que parte do problema dos 
buracos nas vias públicas resulta da falta de planejamento.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou o atleta Gabriel 
Klein, classificado com o segundo lugar na competição de Iron 
Man no Rio de Janeiro. Solicitou providências quanta à limpe-
za da Rua Universitária e pela liberação da Rua do Normélio, 
que está bastante danificada em virtude das fortes chuvas. Fa-
lou sobre os Jogos Escolares de Torres (JET), elencando uma 
série de atividades. Pediu que o Executivo cobre explicações 
da Corsan pelos vários problemas com buracos, que são recor-
rentes no município. Externou seus sentimentos às famílias do 
senhor Claudinei e Mário, falecidos há poucos dias.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 76/2024, da Mesa Diretora, que institui 
Gratificação ao Servidor Responsável pela manutenção do 
E-Social. APROVADO.
Projeto de Lei nº 77/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomi-
na via pública, no Bairro Faxinal, na cidade de Torres: Rua 
Aymoré Marques de Souza. APROVADO.
Projeto de Lei nº 78/2024, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina via pública localizada na Vila São João: Rua Inácio 
Honório de Matos. APROVADO.
Projeto de Lei nº 79/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que denomina via pública localizada no Bairro Porto 
Alegre, Município de Torres: Rua Inácio Santos de Matos. 
APROVADO.
……………………..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Nesta sexta (28), governador Eduardo Leite participará 
de visita técnica ao Aeroporto Regional de Torres

O governador Eduardo Leite es-
tará em Torres nesta sexta-feira, 28 
de junho, para visita técnica ao Ae-
roporto Regional de Torres. A pre-
visão de chegada é às 13h30min 
no aeroporto de Torres. O prefeito 
Carlos Souza e o presidente da As-
sociação dos Municípios do Litoral 
Norte, prefeito de Maquiné, João 
Marcos Bassani dos Santos, vão re-

cepcionar o governador. O evento 
é direcionado às autoridades liga-
das ao propósito do Aeroporto ser 
mais uma alternativa ao Aeropor-
to Salgado Filho, de Porto Alegre. 

A visita do governador ocorre 
15 dias após a presença em Torres, 
do Secretário Nacional de Planeja-
mento, Sustentabilidade e Compe-
titividade no Turismo, Milton Zua-

nazzi. De acordo com a 
agenda, o governador 
Eduardo Leite perma-
nece na cidade até as 
16h, seguindo seu iti-
nerário também por 
via aérea.

Na visita técnica de 
Zuanazzi, o público 

presente no Aeroporto ouviu que 
em tempos normais o Salgado Fi-
lho realizava 90 voos diários e que 
na oportunidade em todo o Rio 
Grande do Sul, eram realizados 17. 
Disse que estava otimista com o 
que viu no Aeroporto Regional de 
Torres.

Naquela ocasião, após a ceri-
mônia de abertura dos trabalhos, 
foi realizada uma vistoria da pista 
do aeroporto pelos técnicos da 
Agência Nacional de Aviação Civil 
(ANAC). O Secretário Nacional co-
mentou que depois do laudo, os 
próximos passos seriam contactar 
com as empresas aéreas, com as 
operadoras turísticas, entre ou-
tros. Na oportunidade, o prefeito 

Carlos Souza mostrou-se otimista 
com as avaliações preliminares. 
Nesta sexta, o governador Edu-
ardo Leite estará acompanhado, 
entre outros, do secretário de Lo-

gística e Transportes do RS, Juvir 
Costella.

Eduardo Leite (FOTO - Fábio 
Pozzebom/Agência Brasil)

Reuniões do Conselho Municipal de Turismo 
sendo realizadas em estabelecimentos hoteleiros de Torres

Com o propósito de aproximar as 
ações do Conselho Municipal de Tu-
rismo do trade turístico da região, os 
integrantes do Comtur tiveram a ini-
ciativa de transferir as costumeiras 
reuniões na sede administrativa da 
Prefeitura, para as dependências da 
rede hoteleira de Torres. O primeiro 
encontro ocorreu nessa última ter-
ça-feira (25 de junho), no Hotel Cos-
ta Dalpiaz, na Avenida Barão do Rio 
Branco. Outras reuniões estão sen-
do agendadas, visando fortalecer o 
segmento turístico de Torres.

Neste encontro foram aborda-
dos temas como os roteiros turís-
ticos que podem ser realizados em 
qualquer época do ano, o turismo 

de aventura, o turismo rural, entre 
outros. Na oportunidade foi trata-
do sobre a programação do even-
to “Imersão ao Turismo do Litoral 
Norte: Torres em Destaque” que 
ocorrerá na Sapt, no dia 11 de julho, 
das 8h às 19h, organizado pelo Con-
selho com apoio da Prefeitura, Go-
verno do Estado e Sapt. O objetivo 
é promover o turismo no Litoral, es-
pecialmente em Torres. Este projeto 
visa destacar o município como um 
destino turístico de sucesso, propor-
cionando uma imersão completa 
nas suas atrações.

No dia 9 de julho, nova reunião 
para tratar do evento será promo-
vida pelo Conselho Municipal de 

Turismo, desta vez na Ulbra 
Torres. Na ocasião serão ali-
nhados os detalhes do even-
to. Com o apoio de grandes 
parcerias, envolvendo em-
presas locais, setor hoteleiro, 
restaurantes e diversos em-
preendimentos, a Prefeitura 
de Torres busca fortalecer a 
promoção turística e impul-
sionar a economia local, tanto 
direta quanto indiretamente. 
O Conselho, em colaboração 
estreita com a administração 
municipal, está trabalhando 
para aprimorar o segmento 
turístico em Torres. (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Primeira escolinha de futebol municipal de Arroio 
do Sal teve entrega de uniformes 

A escolinha de futebol do Promec 
de Arroio do Sal, celebrou um marco 
importante no último sábado (22 de 
junho), com a apresentação do seu 
novo uniforme. Em uma manhã fes-
tiva no campo Jovino Alves Pereira, 
alguns alunos da rede escolar local 
reuniram-se para celebrar a paixão 
pelo esporte e o crescimento do 
programa, já que o programa conta 
com mais de 100 alunos inscritos.

A Escolinha – que é gratuita 
-  oferta ainda transporte e lanche 
para os atletas. Os treinos, que 
ocorrem todos os sábados pela ma-
nhã, são uma oportunidade para 
os jovens atletas do futebol juvenil 
desenvolverem suas habilidades, 
disciplina e trabalho em equipe em 
Arroio do Sal, sob a orientação de 
treinadores experientes. 

A Coordenador do projeto é de 
Moisés Araújo. Além disso a Escoli-

nha conta com uma equipe de três 
treinadores, sendo um deles treina-

dor de goleiros. São eles o Técnico: 
Deivid Silva; Auxiliar técnico: Mateus 

Martini; Treinador de Goleiros: Luiz 
Gustavo
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DESAFIOS E PERSPECTIVAS NA 
ELEIÇÃO MUNICIPAL 
O ano de 2024 promete ser crucial para os destinos do município Torres, pois 

marcará mais uma eleição municipal, na qual prefeito e vereadores serão escolhi-
dos para liderar e representar suas comunidades. Este processo democrático, em-
bora fundamental, traz consigo desafios significativos que merecem nossa atenção, 
especialmente no que diz respeito à legislação eleitoral. Diante do cenário político 
complexo, as eleições municipais tornam-se um reflexo direto das demandas e ex-
pectativas da população. A descentralização do poder, concentrando decisões em 
âmbito municipal, destaca a relevância dessas eleições para a vida cotidiana dos 
cidadãos. É crucial que os eleitores estejam cientes da importância de escolherem 
candidatos comprometidos com a ética, a transparência e a responsabilidade na 
gestão pública.

Os cidadãos devem exercer seu direito ao voto de maneira consciente, infor-
mada e responsável. Conhecer as propostas dos candidatos, entender seus planos 
de governo e analisar seu histórico pessoal e político são práticas que fortalecem 
o eleitorado e contribuem para a formação de governos mais representativos e 
comprometidos com o bem-estar da sociedade. A sociedade civil, os candidatos e 
as autoridades eleitorais desempenham papéis fundamentais na construção de um 
ambiente político transparente e ético. Ao enfrentarmos os desafios com determi-
nação e responsabilidade, poderemos moldar um futuro municipal mais promissor 
e alinhado aos valores democráticos que defendemos.

Chega aos poucos mais um período eleitoral, que promete ser protagonista de  
uma campanha das mais disputadas e tensas. Em outubro de 2024, eleitores e elei-
toras irão decidir o perfil das novas lideranças do município, tanto no Executivo 
quanto no Legislativo. Mas não se trata apenas de uma escolha relativa ao per-
fil político-ideológico dos ocupantes dos cargos eletivos municipais. Os eleitores 
também irão decidir o futuro gestor de um montante estimado em cerca de R$ 380 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS milhões, correspondentes à soma do orçamento público do município. O futuro 
prefeito encontrará um cenário orçamentário diferente daquele com o qual seu an-
tecessor se deparou. Nas eleições de 2020, os efeitos da pandemia de Covid-19 na 
economia ainda estavam a pleno vapor, impactando em cheio o setor de serviços, 
uma das principais fontes de arrecadação do município. 

Em Torres a necessidade de ampliar a capacidade de investimentos é impor-
tante porque significa expandir a infraestrutura urbana e de serviços públicos, 
ampliando o número de equipamentos de saúde e educação, melhorando a mobi-
lidade urbana e as condições de moradia da população, tão carente destes mesmos 
serviços. Mas as perdas no ISS (Imposto Sobre Serviços) foram menores do que 
o esperado e foram mais do que compensadas por novas transferências emer-
genciais da União para os serviços de saúde no município, e pela retomada da 
construção civil. 

Em paralelo à melhoria na arrecadação, há indicativos de que o endividamento 
do município ficou estagnado, o que também implica em maior espaço orçamen-
tário para novos gastos. E como o prefeito que assumiu em 2020 aproveitou esse 
boom orçamentário? Esse maior espaço orçamentário no município não se tradu-
ziu da forma que penso seria a ideal em maior capacidade de investimento.  E é  
preciso ampliar a capacidade de investimentos porque isto  significa expandir a 
infraestrutura urbana e de serviços públicos, ampliando o número de equipamen-
tos de saúde e educação, melhorando a mobilidade urbana e melhorando as con-
dições de moradia da população. No entanto, é importante que esse aumento do 
investimento ocorra nas áreas certas, com diagnóstico e planejamento adequados. 

Chama atenção que estes valores liquidados a título de investimento em 2023 
foram para recapeamento de vias, o que aponta para uma aposta no transporte pri-
vado e em medidas de grande visibilidade e fácil execução às vésperas da eleição.

Apesar do cenário mais favorável, o prefeito eleito em 2024 irá se deparar com 
desafios significativos. A tragédia no Rio Grande do Sul demonstra a necessida-
de de planejar e investir em adaptação na cidade de forma a tornar os bairros, 
especialmente os mais periféricos e vulneráveis, mais resistentes aos fenômenos 
climáticos extremos que virão com uma frequência cada vez maior. Esse processo 
de adaptação demanda aplicar recursos não apenas para ampliar a capacidade de 
drenagem na cidade, mas também de fazer  investimentos em moradia, ampliação 
das áreas verdes (tão carente na cidade) e no aumento da capacidade de resistên-
cia da infraestrutura de mobilidade urbana. 

Os tempo de bonança orçamentária vividos pelo município representa uma 
oportunidade para avançarmos nessa agenda, e deve ser aproveitado com sabedo-
ria pelos novos líderes eleitos em outubro.

Na reunião trimestral do 
Comitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio Mampituba (Mampi), 
realizada na quarta-feira (26), 
dentre várias pautas entrou em 
votação e foi aprovada a mani-
festação da entidade - que foi 
contrária a aprovação do Pro-
jeto de Lei 97/2018, de autoria 
do deputado estadual Elton 
Weber, que introduz modifica-
ção na Lei nº 10.350 (de 30 de 
dezembro de 1994), referente 
ao Sistema Estadual de Recur-
sos Hídricos. O Comitê fez a 
manifestação ao referendar as 
posicionamentos similares, já 
tornados públicos, dos comi-
tês gaúchos das bacias dos rios 
Gravataí, Caí e Sinos.  Na práti-
ca, a lei busca eliminar a obri-
gatoriedade de outorgas, em 
alguns casos, de empreendi-
mentos de exploração de águas 
subterrâneas. Para o deputado 
idealizador da mudança na lei, 
o processo de autorização de 
explorações deste tipo estaria 
burocrático demais. 

O Comitê Mampituba (que 
busca a preservação do Rio 
Mampituba e seus afluentes) 

avalia que os riscos inerentes 
ao excesso de retirada de água, 
com a falta do registro formal 
dos empreendimentos (regu-
lados pelas outorgas), seriam 
muito altos. Representantes 
do grupo também temem pe-
los riscos de contaminação de 
mananciais subterrâneos, que 
podem inviabilizar o uso dos 
reservatórios d’água relaciona-
dos.

Outros argumentos indi-
cados pelos comitês de bacia 
hidrográfica destacados, que 
agora inclui ainda  o Comitê no 
Mampituba, são as seguintes: 

1 – Possibilidade de quebra 
de acordos internacionais por 
parte de outros países (Uru-
guai, Argentina, Paraguai), que 
podem se sentir afetados por 
conta dos mesmos aquíferos 
subterrâneos brasileiros (como 
o grandioso aquífero Guarani) 
estarem também em território 
destes países.

2 – Jurisprudência do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) em 
judicializar e derrubar projetos 
de leis similares em outros es-
tados, o que sinalizaria que no 

RS aconteceria a mesma coisa.
O Comitê Mampituba é um 

fórum de representantes da 
comunidade, entidades e en-
tes públicos locais - que por sua 
vez tem vínculo com o governo 
estadual e que trabalha ainda 
à luz do governo federal -atu-
ando nas questões ligadas ao 
uso e preservação das águas e 

áreas de influência que fazem 
parte da Bacia Hidrográfica do 
Rio Mampituba.  Faz isto junto 
com o Comitê da Bacia do  Rio 
Araranguá e afluentes do Rio 
Mampituba em SC (por terem 
ambos  mananciais e cidades 
que influenciam  na mesma Ba-
cia Hidrográfica). 

A tendência da cobrança pelo 

uso e consumo das águas, para 
financiar a preservação e recu-
peração do rio e seus afluentes, 
é um dos processos em anda-
mento – situação esta que já se 
aplica em outros Estados, assim 
como uma tendencia mundial 
da sustentabilidade neste tipo 
de processo de preservação 
ecológica e econômica.  

Comitê Mampituba apoia revogação de PL que retira 
outorga dos licenciamentos de águas subterrâneas no RS

Comitê da Bacia Hidrográfica regional apoiou mesma manifestação dos Comitês dos rios Gravataí, Caí e Sinos
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Já está liberada a passagem na Ponte Pênsil entre Torres e o Passo de Torres
Na manhã desta sex-

ta-feira (21) foi liberada 
a passagem pedestres na 
Ponte Pênsil, que liga os 
dois estados entre Pas-
so de Torres (SC) e Torres 
(RS). A obra estava pron-
ta há algumas semanas, 
mas passava por rigorosas 
inspeções e ajustes de se-
gurança para testagem da 
estrutura, como cabos, 
capacidade de peso, entre 
outros.

A capacidade máxima 
definida agora é de 10 
pessoas por vez, já devida-
mente sinalizada no local. 
Os técnicos explicam que 
este número não foi deter-

minado apenas baseado 
no peso suportado sobre 
a estrutura, mas também 
se levou em conta a ca-
pacidade de equilíbrio da 
quantidade de pedestres 
na passarela ao mesmo 
tempo. Antes a capacida-
de era de 20 pessoas.

A Ponte Pênsil agora 
está cerca de 2 metros 
mais alta do que a estrutu-
ra anterior. O novo projeto 
tem a altura equiparada à 
da ponte de concreto, Ani-
ta Garibaldi, facilitando a 
passagem dos barcos. O 
objetivo é dar mais segu-
rança para pedestres e 
pescadores que trafegam 

com embarcações pelo 
Rio Mampituba.

O investimento total 
na reconstrução foi de R$ 
701,8 mil, fruto de uma 
parceria entre a prefeitura 
de Passo de Torres e o go-
verno do estado de Santa 
Catarina.

ILUMINAÇÃO ESPECIAL 
- Também há um projeto 
de iluminação para ser 
implantado na Ponte Pên-
sil. As luzes farão todo o 
contorno da estrutura, 
embelezando a paisagem 
noturna de Passo de Tor-
res. A instalação deve ser 
finalizada em breve.

Fórum vai debater medidas para enfrentamento aos desastres climáticos no Litoral Norte gaúcho
O Corede Litoral (Conselho 

Regional de Desenvolvimento 
do Litoral Norte), realiza no dia 4 
de julho, às 13h, na Unicnec, em 
Osório, o Fórum de Desenvolvi-
mento Regional do Litoral Norte 
- Perspectivas para prevenção de 
desastres climáticos.

O evento deve contar com a 
participação de representantes 
dos municípios, parlamentares 
e sociedade civil, que debaterão 
sobre medidas de enfrentamen-
to frente a situações adversas 
na região (como vendavais e en-

chentes). Inscrições podem ser 
feitas pelo site - https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIp-
QLSdQr9sOQL-Ir4J89eqlyuD1Ol-
c7EFWIg7n-U-w5hHq5emWIEQ/
viewform 

Na programação, a partir das 
13h30 estão previstos os seguin-
tes painéis, apresentados por 
professores da UFRGS:  “Mudan-
ças climáticas e políticas públicas 
municipais” (pela Professora dou-
tora Cátia Grisa);  “Ocupação e 
vulnerabilidades do litoral Norte“ 
(pelo Professor doutor André Bal-

draia dos Santos) e “O que o lito-
ral Norte pode aprender com os 
movimentos de solo e rocha do 
Vale do Rio Taquari?” (pelo Pro-
fessor doutor Clódis de Oliveira 
Andredes Filho).

Ao final do Fórum, objetiva-
-se a elaboração de um plano de 
ação, a partir das temáticas deba-
tidas.

Sobre os Painelistas

Cátia Grisa – Mestre em De-
senvolvimento Rural pela UFRGS 

e engenheira agrônoma formada 
pela Universidade Federal de Pe-
lotas, pós-doutora no Programa 
PGDR (UFRGS), doutorado San-
duiche no Centre de Cooperation 
Internationale em Rocherche 
Agronomique pour le Develop-
ment (CIRAD) em Montpelier na 
França e professora do Campus 
Litoral UFRGS.

André Baldraia dos Santos – 
Bacharel e licenciado em Geogra-
fia, mestre e doutor em Geografia 
Humana pela USP, licenciado em 

Educação Física pela Unicnec e 
especialista em Gestão Pública 
pela Universidade Federal de San-
ta Maria e professor da UFRGS.

Clódis de Oliveira Andredes 
Filho- Professor adjunto da UFR-
GS no Departamento de Geodé-
sia do Instituto de Geociências, 
professor de pós-graduação em 
Sensoriamento Remoto. Atua em 
Geociências no âmbito das Geo-
tecnologias aplicadas à Geomor-
fologia, Geotectônica, Evolução 
da Paisagem e Análise Ambiental.

Primeira etapa do asfaltamento do acesso à 
Bellatorres será inaugurada neste sábado (29)

PASSO DE TORRES O asfal-
tamento do acesso à Bella-
torres teve a sua primeira 
etapa finalizada e será inau-
gurada neste sábado (29), 
às 11h. A solenidade deve 
contar com a presença do 
governador de Santa Cata-
rina, Jorginho Mello. Esta 
é a obra de infraestrutura 
mais importante de Passo de 
Torres, tendo em vista que 

é o maior investimento da 
história, totalizando R$17,9 
milhões.

A passagem da BR-101 à 
Bellatorres terá 8,4 km de 
pavimentação asfáltica, dre-
nagem de águas pluviais, 
sinalização viária, além de 
obras complementares. O 
trecho fará o acesso para a 
antiga Interpraias, que vai 
ligar Passo de Torres até Bal-

neário Gaivota e seguir pela 
extensão do litoral no extre-
mo sul.

A segunda etapa da pavi-
mentação já tem os recursos 
garantidos. O município dará 
continuidade aos trabalhos 
conforme o as parcelas do 
montante total vão sendo 
liberadas pelo governo do 
estado. (Fonte: ASCOM Pre-
feitura Passo de Torres)

Carro capota com três pessoas (e um gato) na 
BR 101 em Passo de Torres

Por volta das 17 horas de 
terça-feira (25), um capota-
mento na BR-101, no Km 461, 
próximo ao acesso à Praia 
BellaTorres, chamou a aten-
ção de quem passava pelo 
local. Segundo informações, 
o veículo seguia na pista norte 
em direção ao Rio Grande do 
Sul. No carro, estavam duas 
mulheres, um jovem e um 
gato.

De acordo com informa-
ções colhidas pelo site 2linhas.
com no local, o carro seguia 
sentido sul quando, em de-
terminado momento, perdeu 
o controle, saiu da pista e ca-
potou no canteiro da rodovia.

A CCR Via Costeira foi acio-
nada e seguiu até o local, onde 
encontrou as vítimas ainda no 
veículo. Apesar do susto e de 
alguns ferimentos, todos esta-

vam bem. As vítimas recebe-
ram atendimento da equipe 
da CCR ViaCosteira e foram 
encaminhadas para o Hospital 
Nossa Senhora dos Navegan-
tes em Torres para avaliação.

O gato que estava no carro 
também foi resgatado e entre-
gue a um familiar. A segurado-
ra foi acionada para rebocar o 
veículo. (FONTE – Volta Gran-
de Online)
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Na tarde desta quin-
ta-feira (27 de junho), o 
prefeito de Torres, Carlos 
Souza, recebeu a visita 
das integrantes da Asso-
ciação Torrense de Han-
debol. Acompanhada da 
presidente da Associação, 
Inajara Raupp Pedroso Pe-
reira, o grupo veio receber 
a emenda impositiva de au-
toria do vereador Fábio da 
Rosa, no valor de R$ 45mil, 
com o objetivo de custear 
despesas dos integrantes 
em competições de âmbi-

to nacional, aumentando 
a visibilidade do handebol 
torrense e de seus atletas. 
O secretário municipal de 
Cultura e de Esporte, João 
Alexandre Negrini, acom-
panhou o encontro.

Conforme o vereador 
Fábio, “o reconhecimento 
público dos esforços e con-
quistas das jogadoras, pode 
incentivar a prática esporti-
va em jovens de diferentes 
faixas etárias e contribuir 
para formação de novos 
atletas da cidade”.

O prefeito elogiou a atu-
ação do grupo – que tra-
balha tanto com os naipes 
masculino quanto femini-
no, já conquistando títu-
los gaúchos com elencos 
de diversas categorias de 
base, representando ainda 
o handebol torrense e gaú-
cho nas principais competi-
ções nacionais (com alguns 
pódios no portifólio). Ele 
desejou prosperidade nos 
futuros eventos e agrade-
ceu a divulgação da cidade 
pelas atletas. 

Associação Torrense de 
Handebol recebe emenda 

impositiva de R$ 45mil
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A tão esperada 
migração das Ba-
leias-Francas chega 
aos poucos no lito-
ral norte gaúcho.  
Em Tramandaí, o 
fotógrafo Cris Mach 
flagrou 2 exempla-
res destes grandio-
sos animais mari-
nhos – cerca de 3 
km da costa, tendo 
divulgado vídeo na 
segunda-feira (24).  

Em Torres, a 
equipe do Farol 
das Baleias (projeto 
realizado pelo GE-
MARS – em 2024 
contando com a 
Fundação Yaqu Pa-
cha! Como parceira) 

compartilhou no domingo 
(23), em suas redes sociais,  
que houve uma semana 
com bastantes coletas e 
avistamentos das Baleias-
-Francas, juntamente com 
vídeo registrando os ma-
jestosos animais. “Durante 
nossos monitoramentos, 
avistamos várias baleias 
solitárias, algumas pare-
cem ser fêmeas grávidas, 
e também registramos 
algumas mães com filho-
tes”, ressaltava a equipe 
do Farol das Baleias (que 
trabalha ainda em parceria 
com o Parque Estadual de 
Itapeva, Prefeitura de Tor-
res  e o Programa de Pos-
-Graducacao da Zoologia 
da UESC)

Primeiras baleias-francas já começam a 
ser avistadas no Litoral Norte Gaúcho

No Sul de SC, baleias-francas vêm sendo avistadas desde o final de maio
A temporada anual das Ba-

leias-Francas na região é ofi-
cialmente considerada entre 
julho e novembro – mas no 
litoral sul-catarinense, desde 
o final de maio (mais cedo do 
que de costume) as primeiras 
baleias-francas da temporada 

2024 já vinham sendo avista-
das e monitoradas. 

Dentre estes casos de mo-
nitoramento neste começo 
de temporada, um chamou 
atenção. Uma baleia-fran-
ca-austral filhote foi encon-
trada encalhada, na praia da 

Barra da Ibiraquera, em Imbi-
tuba (SC). Houve um esforço 
coletivo para ajudar o animal 
e graças a ajuda de voluntá-
rios e especialistas ele voltou 
para o mar.

Conforme levantamento 
do Projeto ProFRANCA (se-

diado em Imbituba e patro-
cinado pela Petrobras), em 
2023 foi detectado um dos 
três maiores números de 
baleias no litoral catarinen-
se (225), sendo que o maior 
foi em 2018, com 273 regis-
tros, entre mães e filhotes.

Registro recente de baleias-francas na região 
(por Projeto Farol das Baleias)
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Obras de reconstrução da ponte entre Três Cachoeiras e Morrinhos do Sul estão avançando
A reconstrução da ponte na 

ERS-494, principal ligação entre 
Três Cachoeiras e Morrinhos do 

Sul, está a pleno vapor, segundo 
informa a comunicação da Prefei-
tura de Três Cachoeiras. Em junho 

de 2023, a passagem original foi 
destruída por um ciclone, seguida 
pela perda da passagem provisó-
ria, em novembro do mesmo ano, 
também devido às condições cli-
máticas adversas.

“Estamos muito felizes em 
restabelecer a ponte com a segu-
rança de uma estrutura definitiva 
para nossa população”, afirmou o 
prefeito de Três Cachoeiras, Flavio 
Raup Lippert (Ratinho), que tam-
bém agradeceu o empenho do 
governo do estado. 

A nova estrutura na comuni-
dade de Morro Azul restabele-
cerá a ligação entre as localida-
des, impactando diretamente na 

melhoria do tráfego na região. 
A passagem tem 40 metros de 
extensão e um investimento de 
R$2,5 milhões. “Três Cachoeiras, 
reconhecida nacionalmente como 
a Terra dos Caminhoneiros, agora 
terá um importante avanço para o 
escoamento da produção agrícola 
local, fortalecendo a economia da 
região”, completa o prefeito.

Recuperação em localidades 
atingidas pela chuva

Além disso, nos últimos dias a 
Secretaria de Obras de Três Ca-
choeiras realizou uma série de 
intervenções em estradas atingi-

das pelas fortes chuvas recentes 
na cidade. Foi feita a limpeza de 
valos, melhoria da drenagem e 
recuperação de estradas. Na co-
munidade do Alto Rio do Terra 
houve a substituição de tubos de 
drenagem pluvial em um ponto 
da travessia da estrada, próximo 
a ponte. Na localidade de Santo 
Anjo da Guarda as equipes traba-
lharam na patrolagem e coloca-
ção de material. 

Segundo a secretária de Obras 
e Viação de Três Cachoeiras, Mar-
la Leal Borges, algumas dessas 
manutenções ocorreram mesmo 
com chuva, já outras devem ser 
realizadas com tempo mais seco.

Confira os resultados da terceira rodada do Municipal de Futebol Arroio do Sal 2024
Na tarde do último domin-

go, 23 de junho, foi realizada 
a 3ª rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol de Cam-
po de Arroio do Sal. 

Foram realizados quatro jo-
gos, sendo dois pela categoria 
aspirantes e dois na categoria 
titulares, os jogos foram dis-
putados em dois campos di-
ferentes. Na Praça Silvino Bol-
zan, o resultado dos jogos foi 
: – S.E.R Areias Brancas 3 X 0 
S.E.R Atlântico (Aspirantes); – 

S.E.R Areias Brancas 5 X 0 S.E.R 
Atlântico (Titulares). Já no Es-
tádio Jovino Alves Pereira, o 
resultado dos jogos foi  – ECAS 
1 X 1 E.C. Figueirinha (Aspiran-
te); – ECAS 2 X 2 E.C. Figueiri-
nha (Titulares)

O campeonato é uma reali-
zação da prefeitura de Arroio 
do Sal, por meio da Secretaria 
de Turismo, Esporte, Juventu-
de e da Cultura. 

Confira os confrontos da 

quarta rodada (neste domin-
go, 30).

 – Campo José Lotufo:
13h00 – F.C. Rondinha X 

S.E.R Praia Azul (Aspirantes)
15h00 – F.C. Rondinha X 

S.E.R. Praia Azul (Titulares)
 
– Estádio Dorvalino Montei-

ro da Cunha:
13h00 – União da Vila F.C. X 

A.E. Portuguesa (Aspirantes)
15h00 – União da Vila F.C. X 

A.E Portuguesa (Titulares)

Primeira cooperativa de consumidores ecológicos 
do Litoral Norte Gaúcho celebra 25 anos

Por Centro Ecológico
_________________

Vinte e cinco anos atrás, quan-
do adotar medidas de preser-
vação ambiental era visto como 
“coisa de ecochato”, um grupo de 
pessoas de Três Cachoeiras fun-
dou a Cooperativa de Consumido-
res de Produtos Ecológicos Coo-
pet. O objetivo era ter acesso aos 
hortifrútis sem agrotóxicos que, 
apesar de produzidos por famílias 
agricultoras da região, eram co-
mercializados somente em Porto 
Alegre, na hoje chamada Feira do 
Agricultor Ecologista (FAE). 

“A busca por produtos saudá-
veis, orgânicos e ecológicos foi se 
consolidando. Cresceu. A Coopet 
conseguiu ser uma referência. 
Mesmo para um público não as-
sociado, manteve-se e cresceu a 
busca”, analisa o professor Ger-
vásio Toffoli, associado desde o 
primeiro ano de existência da Co-
opet. 

Na opinião do agricultor An-
tonio Model, de Dom Pedro de 
Alcântara, apesar do aumento na 
busca por alimentos saudáveis, as 
pessoas ainda desconhecem as-
pectos relevantes da produção. “ 
Não tenho muito conhecimento 
se os consumidores da Coopet 

sabem a maneira que eu traba-
lho no sistema agroflorestal. Mas 
duas coisas que as pessoas com-
pram quando estão adquirindo 
alimentos na Coopet: eles com-
pram alimentos limpos. Isso gera 
saúde para nós e para todos os 
consumidores”. 

Desafios 
Assim como há 25 anos, gran-

de parte do trabalho de Márcia 
Mendes  na Coopet  é dedicado a 
conseguir abastecer as prateleiras 
com produtos ecológicos in na-
tura. “Mesmo sabendo que a re-
gião é uma grande produtora de 

produtos orgânicos”, ressalta uma 
das fundadoras, que recém retor-
nou ao quadro de funcionárias da 
cooperativa. 

Para driblar a dificuldade, a 
cooperativa conta com a parceria 
do primeiro grupo organizado de 
agricultura ecológica da região: a 
Associação dos Colonos Ecologis-
tas da Região de Torres, Acert. “ 
A nossa associação  Acert Rapo-
sa, está fazendo isso, trazendo os 
produtos de Porto Alegre, no sá-
bado de tarde para eles poderem 
vender. Pra nós é uma honra ter 
essa cooperativa”,  elogia o pro-
dutor Antonio Model. 

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA: 
Concluída ampliação de ponte na 

comunidade de Arroio dos Mengues
Recentemente foram 

concluídos os serviços 
de reparação e amplia-
ção da ponte de concre-
to armado sobre o Ar-
roio dos Mengues, com 
um investimento de R$ 
38.211,27. Essa estru-
tura desempenha um 
papel vital para o trans-
porte e a conexão entre 
a comunidade local e o 
Morro das Pedras.

A necessidade de 
uma infraestrutura mais 
robusta motivou a am-
pliação da ponte, visan-
do melhorar a segurança 
e a eficiência no trânsito, adaptando-
-se às demandas atuais da via, que 
receberam 980 de pavimentação em 
blocos de concreto.

Com a conclusão desta obra, a pa-

vimentação no entorno da ponte será 
finalmente concluída, proporcionan-
do uma melhoria significativa na aces-
sibilidade e nas condições de tráfego 
para a região. (FONTE – Prefeitura de 
Dom Pedro de Alcântara)

Três Cachoeiras promoverá segunda 
Escuta Pública da Lei Aldir Blanc

A Prefeitura de Três Cachoeiras, 
através da Secretaria de Educação e 
Cultura, promoverá a segunda escuta 
pública da Lei Aldir Blanc II.  O evento 
será no dia 27 de junho (quinta-fei-
ra) - das 19h às 20h30min na Câmara 
de Vereadores de Três Cachoeiras. A 
comunidade cultural do município e 
população em geral é convidada para 

participar.
Diferente da Lei Aldir Blanc de 

2020, cujo foco de atuação tinha ca-
ráter emergencial, a Lei Aldir Blanc 2 
(Lei nº 14.399, de 8 de julho de 2022) 
tem uma proposta mais construtiva, 
visando estabelecer uma atuação do 
incentivo cultural a médio prazo para 
os agentes culturais dos municípios.
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Na manhã de terça-feira (25 de ju-
nho), uma reunião significativa ocorreu 
no gabinete do prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão). A reunião 
contou com a presença de uma comitiva 
da Universidade de Caxias do Sul (UCS), 
incluindo o coordenador geral do projeto, 
Carlos Eduardo Pedone, a assessora de 
desenvolvimento Maria do Carmo Quissi-
ni, o arquiteto Guilherme Bofon e o pro-
fessor da área ambiental Tiago Paneeson.

O encontro teve como foco principal 
os convênios estabelecidos entre a pre-
feitura e a UCS para a Revisão do Plano 
Diretor de Arroio do Sal. Durante a dis-
cussão, enfatizou-se a importância da 
consultoria ambiental no processo de 

revisão, bem como a criação de mapas 
e materiais gráficos para facilitar a com-
preensão pública dos projetos propostos. 
Além disso, abordou-se a questão urba-
nística, incluindo o plano de mobilidade 
e as melhores práticas para o desenvolvi-
mento do município.

Durante a tarde de terça-feira, o 
prefeito Bolão apresentou a cidade aos 
membros da UCS, conduziu eles nos prin-
cipais pontos do município, bem como o 
local onde deverá ser instalado o Porto 
Meridional. “Como parte do compromis-
so com a transparência e a participação 
cidadã, estão programadas quatro audi-
ências públicas, que serão amplamente 
divulgadas, permitindo que a população 

participe ativamente do processo de pla-
nejamento urbano”, destaca a comunica-
ção da municipalidade de Arroio do Sal.

Estavam presentes na reunião, além 
da comitiva de Caxias do Sul, o vice-pre-
feito, José Diogo Martins Pereira (Zeca), 

os secretários de Planejamento, Indústria 
e Comércio, Ranieri Braga, Meio Ambien-
te, Luiz Carlos Schmitt, de Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social, Lediene 
Valim, Agricultura, Pecuária de Pesca, 
Cleber Vargas, de Educação, Diego Dias, 

de Saúde, Diego Feldmann, de Turismo, 
Aline Valim, da Fazenda, Felipe Valim, de 
Administração, Juliane Cardoso e a pro-
curadora geral do município, Michelle 
Braga. (FONTE – Prefeitura de Arroio do 
Sal)

REGIÃO 

Representantes da Prefeitura e da UCS reúnem-se em 
Arroio do Sal para debater Revisão do Plano Diretor
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Na manhã de segunda-feira (24 
de junho), o prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, Xande Model, se reu-
niu com o bispo da Diocese de Osó-
rio, Dom Jaime Pedro Kohl, os padres 
Ildomar Danelon e Edivan de Olivei-
ra, o vereador Devali, além de servi-
dores municipais e membros da co-
missão da paróquia. A reunião teve 
como pauta o estudo geológico da 
encosta do Santuário da Gruta Nos-
sa Senhora de Lourdes e a cessão de 
uso de uma área, para implantação 
de um projeto de espaço multiuso 
para a comunidade. 

Lembrando que um deslizamento 
de terra (em meio a fortes chuvas) 

causou o desabamento do Santuário 
da Gruta Nossa Senhora de Lourdes 
– ocorrido no domingo de 18 de ju-
nho, pouco antes de uma missa no 
local. Felizmente, nenhuma pessoa 
se feriu no desabamento.

Projeto de novo espaço 
multiuso em pauta

A Secretária da Fazenda, Adminis-
tração e Planejamento, Raquel Mo-
del, destacou que a empresa contra-
tada pelo Município está na fase final 
de elaboração do diagnóstico, ava-
liação da área crítica, indicação de 
medidas emergenciais e anteprojeto 

para contenção da área do Santuá-
rio Nossa Senhora de Lourdes. Com 
base no laudo, a Mitra encaminhará 
os dados à Seguradora do Prédio, 
solicitando a liberação do local para 
a remoção do entulho e o início das 
obras de contenção da encosta.

A segunda pauta discutida na reu-
nião foi a cessão de uso (pelo perío-
do de 20 anos, via comodato ou ces-
são de direto de uso gratuito) pela 
Mitra ao Município de Dom Pedro 
de Alcântara de uma área localizada 
em frente ao altar, na parte inferior 
do Santuário, com o objetivo de via-
bilizar a captação de recursos para 
a implementação de um projeto de 

espaço multiuso, destinado a ativi-
dades religiosas, esportivas, comuni-
tárias, sociais, culturais, educativas e 
recreativas da comunidade. Um pro-
jeto de lei sobre a pauta já tramita na 
câmara de Dom Pedro de Alcântara.

Além de uma emenda já indicado 

pelo senador Luiz Carlos Heinze por 
meio de Transferência Especial (no 
valor de R$450 mil), os deputados 
federais Alceu Moreira e Franciane 
Bayer manifestaram interesse de em 
breve destinar recursos para a execu-
ção do projeto.

Prefeitura e Diocese se reúnem para desenhar futuro do 
Santuário Nossa Senhora de Lourdes, em Dom Pedro

Na manhã da última sexta-feira 
(21 de junho), na comunidade de 

Arroio do Sal, 11 pescadores pro-
fissionais receberam suas carteiras 

de Aquaviário emitidas pela Mari-
nha do Brasil. “Este evento não só 
representa um avanço significativo 
na carreira desses pescadores, mas 
também destaca um marco históri-
co para a cidade, que pela primeira 
vez, foi palco de um curso de Aqua-
viário.”, destaca a Prefeitura de Ar-
roio do Sal.

O curso de Aquaviário, que pro-
porcionou essa qualificação, é uma 
iniciativa que reflete o compromis-
so da Marinha em promover a se-
gurança e a profissionalização das 

atividades marítimas. Para os pes-
cadores, a carteira de navegação 
é mais do que um documento: é a 
chave para novas oportunidades, 
permitindo-lhes navegar com mais 
segurança. Com a conclusão do cur-
so, eles estão agora aptos a operar 
com maior confiança e competência 
nas águas brasileiras.

Os 11 pescadores, agora portado-
res da carteira de navegação, expres-
saram profunda gratidão e entusias-
mo. Eles compartilharam histórias 
de vida no mar e a esperança de 

que essa nova qualificação traga 
não apenas melhorias pessoais, mas 
também contribua para o bem-estar 
e a prosperidade de toda a comuni-
dade pesqueira de Arroio do Sal.

O curso foi ministrado pela Mari-
nha do Brasil, e é uma iniciativa da 
Colônia de Pescadores, com o apoio 
da Secretaria de Agricultura, Pecuá-
ria e Pescae da EMATER, garantindo 
um alto padrão de ensino e segu-
rança. (FONTE – ASCOM Prefeitura 
de Arroio do Sal/ Foto: Daniel Ma-
tos)

Após formação, pescadores de Arroio do Sal recebem Carteira de Aquaviário
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A segunda lenda é a da Sereia da Furna do Diamante.

Conta a lenda que toda a sexta-feira, a meia noite, aparece na entrada da

furna do Diamante uma linda e sedutora sereia com longos cabelos

prateados. Se houver alguém por perto, um pescador, a sereia vai pedir-lhe

um pente, Se a pessoa que lá se encontrar no momento perguntar – Para

quê? – a sereia lhe dirá que é para pentear seus cabelos. No entanto, se a

pessoa apenas entregar-lhe o pente, sem nada perguntar, a sereia, enquanto

vai arrumando os cabelos, lhe contará onde é que está escondido o tesouro

das furnas: joias e diamantes!

Se você tiver coragem suficiente para ir lá nas furnas à meia noite de uma

sexta-feira, não esqueça do pente!

A terceira lenda é a dos Gnomos da Guarita.

Contam, os pescadores, que nas madrugadas das noites de luar, um ser

pequeno, de roupas espalhafatosas, corre pela praia, chegando a certo lugar,

nas imediações da Guarita, evapora-se penetrando na rocha. Dizem que eles

guardam fabulosos baús de ouro e de diamantes escondido por piratas, que

no século XVII, assaltavam os galeões espanhóis vindos carregados do Peru.

Estes anõezinhos precisam morar no local para melhor garantir a beleza da

paisagem, pois eles adoram plantas e animais nativos.

Se você encontrar um desses gnomos, não faça nada, apenas observe seu

trabalho. 

A última lenda é a do Tesouro da Guarita.

Trata a lenda que dois piratas – Jaques e Caolho – roubaram de seu navio,

quando ancorado na Ilha dos Lobos, barris de ouro e outras riquezas,

trazendo-os de escaler à Praia da Guarita. Depois de enterrar o tesouro,

Jaques matou seu companheiro, mas, perseguido e cercado pelos demais

piratas vindo do navio, jogou-se no precipício da Torre Sul, levando consigo o

segredo do lugar do esconderijo.

Bom, uma coisa é certa: há muito tesouro escondido no Parque da Guarita.

Será que ainda está lá? Outra coisa certa é que os Gnomos estão cuidando

deles, a Fada está ainda esperando a volta dos piratas espanhóis e a sereia

deve estar com os cabelos embaralhados com a falta do pente. 

Brincadeiras à parte, estas interessantes lendas foram garimpadas nos livros

de Dalila Picoral Ruschel, Ruy R. Ruschel e Jovita Esquina, e reescritas nesta

coluna.

Fontes: São Domingos das Torres, Dalila Ruschel e Ruy R. Ruschel;

Almanaque de Torres, Jovita Esquina; Torres tem história, Ruy Ruschel.

LENDAS DA GUARITA
HISTÓRIAS CONTADAS E RECONTADAS NA CIDADE DE TORRES

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

É muito clara a falta de conhecimento do torrense sobre a cidade.

Me parece que muitas vezes não é apenas a falta de interesse, mas

a pouca divulgação e transmissão deste conhecimento através das

gerações.

Vamos usar como exemplo a guarita. Todos conhecem a guarita,

certo! Acho que quase toda a população torrense já foi lá ou pelo

menos passou perto. E o que se sabe sobre ela? Muito, pouco ou

quase nada? Muita gente acha que a guarita é o conjunto dos três

morros que ficam no Parque da Guarita (ou José Lutzemberger).

Bem, a guarita, é apenas o pequeno morro pontiagudo, quase

piramidal, entre a torre do meio e a torre sul.

Mas como o assunto aqui é o fantástico, o incrível, o sobrenatural,

vou falar sobre lendas relacionadas a Guarita e ao parque como um

todo.

A primeira lenda diz respeito especialmente a guarita: a lenda da

Fada da Guarita.

Pelo mundo a fora existem várias lendas relacionadas a este

fenômeno “fada” e a grande maioria são muito parecidas, mudando,

é claro, o local e suas características, o restante é praticamente o

mesmo.

Diz a lenda que a fada vista na guarita é uma mulher esbelta,

vestida toda de branco e seus cabelos são longos e pretos. Ela

surge, em determinadas noites, no alto da guarita. Lá em cima, ela

fica por longo tempo parada olhando o horizonte, talvez esperando a

chegada de alguma embarcação. Outras vezes, ela se agita e se

move para os lados e acena, como se avistasse a chegada de

alguém.

Se você ficou curioso para avistá-la é só ir lá na guarita em noites de

lua cheia, desta maneira, se ela aparecer, você verá mais

claramente o fenômeno! Boa Sorte!

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral
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